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ПРКМЕП
солдйтскт ШИНЕЛЬ

С И Л Ь Н А  О Т Ч И З Н А  СЫНОВЬЯМИ
в  народе свято хранят память о героях. 

Родителя дают нх имена своим сыновьям 
— пусть растут сильными и смелыми, мно
жат славу Отечества. Беречь свободу и не
зависимость родной земли как зеницу ока, 
как берегли ее отцы и деды. Так уж исста
ри повелось; первейший долг мужчины — 
долг защитника. Дома своего, народа и 
родной земли. Поэт он или землепашец, 
строитель или ученый, но первая его граж
данская обязанность — быть солдатом.

Время меняет часовых. Каждое поко
ление отдает священный долг Родине. Вот 
и пришел ваш черед, парни 1969 года 
рождения. Пришла в дом повестка нз во
енкомата. Последние дни обычной, граж
данской жизни. Завтра ты наденешь сол
датскую форму. А пока ты прощаешься с 
домом, слушаешь слова напутствия. Что 
возьмешь ты с собой на службу?

Твой призыв—памятный. Он проходит 
в год 70-летия Великого Октября. Ты зна
ешь тот год, когда родилась Красная Ар
мия. Ты знаешь и год, когда родился Ле
нинский коммунистический союз молоде
жи. Они родились в один год — в леген
дарном восемнадцатом. И с той поры они 
вместе. С той поры каждый комсомолец— 
это прежде всего солдат. Раскрой свой 
комсомольский билет—ты знаешь, сколь
ко наград заслужил комсомол за ратные 
дела. Это мужество, кровь, пот таких же, 
как и ты, юных солдат. И твой призыв— 
знаменательный, октябрьский!

В краю твоего детства есть обелиск. В 
гранитных ладонях бьется на ветру пламя 
Вечного огня. На века высвечивает он 
имена советских воинов, ценою своей 
жизни спасших мир от фашизма. Ты зна
ешь, сколько обелисков на пути, прой
денном воинами Ве^такой Отечественной 
от Волги до Эльбы. А сколько вдов и ма
терей ждут своих мужей и сыновей до 
сих пор. Рождением своим ты обязан ро
дителям, а жизнью—им, солдатам Победы.

В твоем доме хранятся солдатская ши
нель деда, его выцветшая гимнастерка с 
боевыми наградами. Давно стала эта фор
ма парадной для самых святых и торже
ственных дней. Гордится дед, что в труд
ный час был нужен Отечеству н долг свой 
солдатский выполнил с честью. Этой па
мятью и жив. Это ты сначала удивлял
ся, почему война—его самые светлые вос
поминания. А потом понял: это торжество 
духа и мужества человека. Так помни это. 
Во все времена самая парадная одежда— 
солдатская и самый почетный подвиг— 
ратный.

Надо помнить это всегда.
Более сорока двух лет над Землей на

шей мирное небо. Но ты знаешь, что 
мир—это не только подвиг отцов, но и 
доблесть твоих ровесников.

На твоей улице рос парень. Был он во
жатым т твоем отряде. Это он привел те
бя к ветерану—учил заботе и вниманию. 
Пришел день, н ты проводил его в армию, 
писал ему письма. А однажды—не дож
дался ответа. Погиб твой старший това
рищ, выполняя интернациональный долг. 
И дед сказал, что парень этот из его пол
ка. Воин-освободитель, воин-интернацио
налист—ты помни об этой великой мис
сии пашей армии.

Гордись званием — солдат Отечества, 
званием, которое прославили твои дед, 
отец, старший брат. Тебе продолжать их 
дело. Ты уже сейчас миогое умеешь. Во- 
енно-спортнвиая игра «Орленок» научила 
тебя владеть оруисием, ходить в строю и 
обращаться с противогазом. В клубах 
ДОСААФ ты научился работать на рации, 
прыгать с парашютом, водНть технику. 
Но уже в первые дни службы ты узна
ешь, сколько сил, ума, сердца, рук нуж
но затратить на то, чтобы стать настоя
щим солдатом. И поймешь, как сложна 
боевая учеба, что без воинского мастер
ства не может быть солдатского подвига. 
Что ж, веками проверено: труд армей

ский, даже в мирное время, как у паха
ря,—от зари до зари.

Ты встанешь в строй со своими ровес
никами. Плечом к плечу. Ты узнаешь, 
что такое поддержка друга, поймешь за
коны армейского братства. В твоей роте 
будут служить парни со всей страны. У 
них разные национальности, разные име
на и отчества. Но Отечество у вас одно. 
Помни это.

Помни и то, что по тебе будут судить 
не только о твоем отце. В армейском 
строю ты полномочный представитель на
рода. Прославь свой народ и мужеством, 
и трудом, и ратным мастерством, не за
пятнай низостью и бесчестьем. Худая сла
ва живет дольше, чем добрая.

Ты сегодня, наверное, (Слышал о нега
тивных явлениях в армии. Если раньше ро
дители просили побыстрей забрать сыпав 
армию, мол, там научат жизни, то теперь, 
бывает, просят об отсрочке. Да и ребята 
сами не спешат в военкоматы, случаются 
и факты уклонения от службы. В чем тут 
дело? Да, армия осталась школой мужест
ва, только вот некоторым командирам по
рой дела нет до поиска новых действен
ных методов обучения и поддержания во
инской дисциплины. Но в армии и на 
флоте, как и повсюду, идет перестройка, 
идет решительная борьба с негативными 
явлениями. Особый спрос с командиров и 
политработников. Но успех этой борьбы 
во многом зависит и от тех, кто наденет 
завтра солдатскую шинель. От их честнос
ти, мужества, принципиальности. От их 
готовности к испытаниям.

И будет в твоей жизни незабываемое— 
ты даешь клятву на верность Родине. 
Слова воинской присяги—словно пароль 
поколений. Нет священнее слов для муж
чины. Это клятва матери,. которая тебя 
родила и воспитала. Это клятва любимой, 
которая тебя ждет. Это клятва сыну, ко
торого ты вырастишь, и он заменит тебя в 
этом строю. Это клятва родным и близ
ким, ибо они—это Родина, ее частица. Ты 
будешь защищать их сердца, нх любовь, 
их покой. Помни это, солдат.

Одна из высших целей нашей партии, 
заявленных в Программе КПСС, — пре
дотвратить войну, уберечь человечество 
от ядерНой катастрофы. В этом и состоит 
историческое призвание социализма, всех 
прогрессивных сил нашей планеты. На 
это направлены мирные инициативы 
СССР, получившие международное одоб
рение и поддержку.

Это наша общая задача—защитить мир 
на Земле. И ты знаешь, что в это дело 
вносят свой вклад и землепашец, и учи
тель, и ученый. Но самая веская гаран
тия мира—твоя боеготовность, твое рат
ное мастерство, боевая мощь Вооружен
ных Сил СССР. КПСС и Советское госу
дарство уделяют постоянное внимание обо
ронному могуществу СССР, поддерживая 
его на таком уровне, который позволяет 
надежно защищать мирную жизнь совет
ских людей.

Семьдесят лет страна неуклонно верна 
политике мира и дружбы между народа
ми. Но наша история свидетельствует и 
о том, что любой агрессор, посягавший на 
свободу и независимость социалистичес
кой Родины, получал сокрушительный от
пор.

У военной присяги нет ястечения срока 
давности. Произнеся слова клятвы и скре
пив ее подписью, ты навсегда станешь 
солдатом Отечества. Придет срок, и ты 
уволишься в запас, передашь свое оружие 
и место в строю другому. Но постоянно 
ты будешь готов по сигнал занять свое 
место в боевом расчете. Потому что ис
стари главный долг мужчины — долг за
щитника. Ты и в запасе останешься в 
строю. Как твой дед, отец, старший брат. 
В этой верности военной присяге, в этой 
постоянной готовности наша главная «во
енная тайна». Помни это, солдат!

(Газета «Правда» за 31 октября).

«Лесоруб-80»

У  кого путевка в клуб?
в  объединении «Том- 

леспром» подведены ито
ги работы машинистов 
валочных машин «ЛП-19». 
У кого же лучшие с на
чала года показатели?

По северной группе 
предприятий лидируют 
экипажи Н. И. Вершини
на и А. В. Манаева из 
Катайгинокого леспром
хоза (соответственно 88,8 
тысячи и 83.9 тысячи ку
бометров). Эти коллекти
вы обеспечили себе пу
тевки на 1988 год в обла
стной профессиональный 
клуб «Лесоруб-80». Ка- 
тайгинцам вполне досту
пен и 100-тысячный РУ* 
беж. Показывает бойцов
ский характер также эки
паж А. И. Куцыма из 
Парабельского ЛПХ. На 
его счету—78,4 тысячи 
кубометров сваленных 
демвьев.

Плотны результаты и 
по южной группе пред
приятий, где зачетным

клубным показателем яв
ляется 60-тысячная вы
работка на экипаж. От 
передового коллектива 
В. К. Кузнецова из Ар- 
гат-Юльского ЛПХ (68,6 
тысячи) почти не отстает 
экипаж И. М. Имшинец- 
кого (Комсомольский 
ЛПХ, 65,3 тысячи). Вой
дут в новый состав клу
ба. который второй год 
действует при «Томлес- 
проме»,, и машинисты 
«ЛП-19» под руководст
вом В. П. Бубнова из 
Сайги, достигшие 62,9 
тысячи кубометров.

Так же, как в северной 
группе, не отдают сопер
никам первенства катай- 
гинцы, в южной заметно 
выдвинулись нынче ар- 
гат-юльские машинисты. 
Все шансы попасть в 
клуб «Лесоруб-80» име
ют экипажи В. С. Кисе
лева;, ,И. Н. Кропачева, 
Д. М. Дунаева,

В напряженный пери
од вступают Лесозагото
вители; скоро закипит 
ударная работа на зим
них делянах. .В первом 
квартале экипажам ва
лочных машин самая по
ра брать хороший старт. 
Чтобы успешно пройти 
годовой «марафон»,
очень важно ooecjie- 
чить задел на старте. К 
нему надо подготовиться 
как подобает. Без помо
щи инженерных служб, 
руководителей леспром
хозов тут не обойтись; 
предстоит, не мешкая, 
укомплектовать многие 
экипажи «ЛП-19» с уче
том трехсменного графи
ка, решить вопросы до
ставки и ночного пита
ния людей.

В. ГЛОТОВ, 
начальник отдела 
проектно - конструк
торского бюто объ

единения «Томлес- 
пром».

К ^лектив совхоза 
им. Кирова Аси- 
новского района ус
пешно лидирует в со
циалистическом со
ревновании с первых 
дней зимовки скота. 
Не допустив сбоя при 
переводе животных в 
зимние помещения, 
рабочие и специалис
ты молочнотоварных 
ферм прилагают вс^ 
усилия для успешно
го выполнения обяза
тельств, а они в этом 
году немалые. За 
зимне-стойрювый п& 
риод 1987— 1988 гг. 
нужно получить от 
каждой коровы по 
2.650 килограммов 
молока, что на 38 ки
лограммов большр 
прошлогоднего ре
зультата.

Екатерина Никола
евна Портнова посто
янно добиваетдя вы
соких надоев.

За 10 ме(р1цев 
она получила по 
3.500 килограммов 
молока от коровы.
Фото Е. Лисицына.

Добились перелома
О п а с н о е
равновесие

По оперативным данным 
на 16 ноября, в районах 
продуктивность молочного 
стада составила в килограм
мах — первая колонка, вто
рая — прибавка (или ми
нус) по сравнению с суточ
ным надоем в прошлом го
ду:
Томский
Колпашевский
Первомайский
Кожевннковский
Молчановский
Чаинский
Асиновский
Александровский
Каргасокскнй
Зырянский
Шегарский
Крнвошеинский
Бакчарскнй
Верхнекетский
Тегульдетсрий
Парабельский
ПО ОБЛАСТИ

7,3
6,7
6,2

5.9 
5,8

5.6
5.6
5.5
5.5
5.4

5.3 
5
4.5
4.4
3.5
5.9

+0,5
+ 0,6
+0,5
+ 0,2
-t-0,4
+0,4

- 0,1
+0,7
+0,5
+0,5

+ ( i5
+ Д 2
+0,5
+ 0 ,3
—0,3
-1-0,4

Уже всю неделю суточ
ный надой от коровы по 
области неизменно один и 
тот же — 5,9 килограмма. 
А если прибавка и меня
лась (в последние дни ^  в 
сторону увеличения), то лишь 
потому, что год назад надои 
снижались.

Стабильность среднеобла
стного показателя в опре
деленной мере отражает и 
застывший уровень надоев 
в районах. За последнюю 
неделю, например, в девяти 
из них этот уровень не ше
лохнулся. А побольше мо
лока от коровы в сутки 
стали йолучать в пяти рай
онах — Верхнекетском (за 
неделю плюс составил 0,3 
килограмма). Зырянском 
(0.2) и по 0,1 — в Карга- 
сокском, Кожевниковском и 
Колпашевском.

В то же время надои сни
зились на фермах Алексан
дровского и Парабельского 
районов, где также допу
щен спад и к прошлогодне
му уровню. Чтобы разо
браться в причинах спада, 
остановить его и создать 
условия для роста, в Пара

бельский район, например, 
вылетает целая группа спе
циалистов облагропрома!. Вы
езжают специалисты из 
Томска и в другие районы. 
Однако все-таки главная от
ветственность за ход зимов
ки ложится на местных ру
ководителей и специалистов 
— тех, кто призван рабо
тать с животноводами бок 
о бок.

Задача у животноводов 
области такова; получить в 
среднем от коровы за зи
мовку по 2.350 килограм
мов молока, увеличив его 
валовое производство на 
12 процентов. Для этого, 
как говорит главный зоо
техник облагропрома Н. А. 
Соболевский, надо на каж
дой ферме создать двух
месячный запас кормов с 
той целью, чтобы не допу- 
с,кать срывов в кормлении. 
Кое-где надо и дворы утеп
лять. И, конечно, под кон
троль специалистов должен 
быть взят раздой, особенно 
первотелок, использование 
при этом массажеров. Но 
еще плохо работают кормо
цехи и экструдеры.

На 1Мараксинской ферме совхоза «Новоселовекяй» 
Колпашевского района лишь одна доярка Н. 'А. (Сидоро
ва завершила прошлый год с трехтысячным (надоем мо
лока |от Норовы. Заветной цели она достигла бунвально 
в {последние декабрьские дни. Нынч{е {все без исключения 
трудятся в ритме .ускорении. Резко возросла цродуктив- 
ность стада {в делом по ферме. Пфнбавка в надоях в 
ср авн е!^  с соответствующим периодом Прошлого года 
достигла 2Ю0-килограммовой отметки. Не составляет 
труда посчитать, насколько маракеннцы увеличили {вало
вое производство молока, если в стаде содержится 600
KOpOBi.

На «дне животновода» в 
середине октября тружени
ки фермы поздравляли с по
бедой свою первую нынеш
нюю трехтысячницу комму
ниста В. М. Шелманову, и 
все идет к тому, что у нее_ 
будут последователи. Обя
зательство коллектива на 
зимовку кажется не напря
женным — 2.135 килограм
мов молока. Но все позна
ется в сравнении. Не так 
давно столько же молока 
мара.мсиицы надаивали за 
весь год. Заметный шаг 
вперед в развитии животно
водства сделали коллекти
вы других ферм хотяйства. 
Этому спос<йствует много 
факторов, но главный зак
лючается в перестройке 
психологии людей, в их от
ношении к труду. Нашим 
животноводам присущи твор
ческий подход к делу, по
вышенный интерес к приме
нению новинок и передового 
опыта.

Например, в Кожевников
ском районе, где из И  кор
моцехов работает 7, приго
товлено кормосмеси всего по, 
2 центнера на корову. В 
этом же районе через 9 (из 
13) экструдеров пропущено 
лишь 102  тонны зернофура
жа.

• И еще такие данные для 
сравнения; если в Асинов- 
ском районе одним экстру
дером переработано 106 
тонн зерна, в Зырянском-— 
23, то в Молчановском со
всем крохотное количество 
— 5 тонн. И в Томском 
районе, где самое большое 
число этих агрегатов (рабо
тает 17), выработка одного 
составляет всего около 28 
тонн. К тому же 6 экстру
деров простаивают. А вооб
ще по области из 124 кор
моцехов работает пока 1 0 1 , 
из 60 экструдеров — 40.

Недавно на «днях живот
новода» труженики ферм 
отделений ознакомились ’ с 
Обращением Центрального 
Комитета КПСС. То, о чём 
Говорилось в Обрашцгнии, 
сверяли с положением дел 
на своих фермах, анализи
ровали итоги начала стой
лового содержания скота. 
,1^лультаты обнайеживаю(- 
щие. Под 1фышу стадо уве
ли без спада молочной про
дуктивности, и теперь в 
среднем по совхозу идем с 
плюсом к уровню прошлого 
года на 0,4 килогрзмма.

На собственном опыте 
убедились, какое благо для 
животноводов — заблаго
временная и серьёзная под
готовка к работе зимой. 
Взять хотя бы ремонт скот
ных дворов и кормоцехов. 
С помощью шефов подгото
вили их раньше всех в рай
оне, и уже в первой декаде 
сентября была возможность 
увести стадо на зимние

кварииры. Самый большой 
объем ремонтных работ был 
в Новоселовоком отделении. 
Однако все работы там за
вершили к середине авгу
ста. Две недоди спустя но- 
воселовцы поставили своих 
коров на полустойловое со
держание. Этого требовала 
сложившаяся обстановка. 
Пастбищ в отделении мало, 
осенью их вытаптывают так, 
что хоть футбольный мяч 
гоняй. Не допустить спада 
продуктивности можно лишь 
за счет полноценного кор
мления животных, а делать 
это сподручнее во дворах. 
Но от пастьбы днем не 
отказались. Хлопот, конеч
но, всем прибавилось, но 
почти двухкилограммовая 
суточная прибавка в срав
нении с прюшлогодним сен
тябрем была хорошей на
градой за труд.

Новоселовские животново
ды поставили перед собой 
высокую цель — добитьэя 
коренного перелома в ферм- 
ских делах, взять трех
тысячный рубеж в надоях 
молока. Намерения коллек
тива—стать вровень ц луч
шими достижениями в рай
оне. Не далее, как в про
шлом году, ферма, по кол- 
пашевским меркам, числи
лась в отстающих и в свод
ке по надоям занимала nei^ 
вое место снизу, а нынче 
совсем иная картина. Ста
бильный рост продуктив
ности (и сейчас надои выше 
прошлогодних на кило
грамм) — убедительное 
подтверждение тому, что 
слово у новоселовгцев не 
разойдется с делом. В на
чале октября по 3.000 ки
лограммов молока от коро
вы надоили коммунист 
Н, А. Новикова и А. А. Шу- 
матова.

Условия работы на ферме 
ничем не лучше, чем на 
других фермах. Те же кор
ма, и коров растелилось ма
ло. Новоселовцы «берут»

высо'кой организацией тру
да, строгим соблюдением 
технологической дисципли-i 
ны. Словом, порядка на 
ферме стало больше.

Здесь всерьез думают и о 
перспективе. Телок для по
полнения стада раньше бра
ли с Моховской фермы, те
перь выращиванием ремонт
ного молодняка за1нялись 
сами. Телочки выросли на 
загляденье, одна лучше 
другой. С осени в Новосе
лове занялись выращивани
ем молодняка по холодному 
методу. Дело нужное. Те
лочки сразу приучаются по
едать объемные корма, ра
стут лучше, здоровые. Бла
годаря использованию хо- 

. лодного метода прошлой 
зимой в отделении снизил
ся падеж скота почти в три 
раза,

В социалистических обя
зательствах тружеников 
ферм хозяйства записано; 
«Надоить от каждой коро
вы по 2.85о килограммов 
молока». С напряженным 
заданием летнетпастбищного 
периода животноводы спра
вились успешно. (Сказались 
старание пастухов и хоро
шая организация зеленого 
конвейера. Агрономическая 
служба и совхозные меха
низаторы теперь сполна 
разделяют наши заботы о 
дальнейшем развитии жи
вотноводческой отрасли. За 
последние два года в сов
хозе значительно увеличи
лись площади под много
летними травами. Кормов 
нынче заготовили больше, 
чем когда-либо, и лу^гшего 
качества. Обо всем этом 
шел ^зговор на «днях жи
вотновода» в начале зимов
ки. Условия есть, значит, и 
результаты работы должны 
быть весомее, К тому же, в 
конце лета и в сентябре 
.ввели в стадо более 200 не
телей. В этих группах на
чались растелы, что и по- 
сл>’жило вей:им аргументом 
в пользу пересмотра ранее 
принятых обязательств.. И 
юбилейный год наши живот
новоды намерены завершить 
выходом на трехтысячную 

.отметку, а за зимне-стойло
вый период надоить 2.300 
килограммов молока.

Г. ФИЛИМОНОВ, 
главный зоотехник сов
хоза «Новоселовеккй» 
Колпашевского района.

Вести с ферм

Пока не поздно
Молчановские животново

ды обязались нынче на 
каждую фуражную корову 
надоить по 3.100 килограм
мов молока. За 10 месяцев 
уже прлучено 2.732 кило
грамма. Достаточен ли взя
тый темп, чтобы сдержать 
слово? Подсчитано, что при

сохранении его нехватка 
может составить примерно 
30 килограммов. Значит, 
надо в оставшиеся до конца 
года дни поработать с боль
шей отдачей.

Вообще картина с надо
ями по району довольно 
пестрая. Довтаточно взять

результаты работы ферм 
совхоза «Молчановский»!, 
чтобы в этом убедиться. 
На (Соколовском комплексе 
сейчас надаивают по 7,3 
килограмма на фуражную 
корову, что выше прошло
годнего уровня на 1 ,1  кило
грамма. А вот на Майков- 
ской ферме суточный надой 
упал до 3,8 килограмма—в 
прошлом году в эту пору

было на 900 граммов боль
ше. Резко упала продуктив
ность и на Гришинской фер
ме.

Если говорить . о глубин
ных причинах, то, конеч
но, еще раз стоит напом
нить об упущениях в рабо
те с дойным цтадом в рай
оне. Но немало и упущений 
сегодняшнего дня. Почти 
повоемесгно коровы не вы

водятся на прогулки. Есть 
недостатки в кормоприго- 
товлении. Итоги соревнова
ния подводятся крайне не
регулярно, что затрудняет 
анализ положения. В об
щем, зоотехнической служ
бе РАНО надо срочно, пока 
не поздно, принимать дей
ственные меры.

В. РЫНДИН.
Молчановский район.

У д а р н ы й

месячник на полях
Коллегия агропромыш

ленного комитета области и 
президиум обкома профсо
юза работников агропро
мышленного комплекса при
няли постановление об ор
ганизации социалистическо
го соревнования районных 
агропромышленных. объеди
нений, совхозов и колхо
зов, производственных объе
динений «Агропромхимии» 
за увеличение вывозки и 
внесения органических
удобрений под урожай 
1988 года.

поля не менее 1.250 тысяч 
тонн органики, в том числе 
предприятиями «Агродром!-: 
химии» —710 тысяч тони.
С учетом этого доведены 
задания до районов и объе
динений.

С 16 ноября по 16 декаб
ря объявлен ударный ме
сячник по вывозке этих 
удобрений на поля.

Его задача—вывезти на

Для победителей соревно
ваний среди районов уста
новлены три классных мес
та, среди колхозов и совхо
зов— 10 , объединений «Аг
ропромхимии»—5 классных 
мест. Итоги социалисти
ческого соревнования будут 
подводиться еженедельно, 
окончательные — к 2 1  де
кабря 1987 года.

Победители ударного ме
сячника награждаются; рай
оны—почетными грамота

ми агропромышленного ко
митета области и обкома 
профсоюза работников аг
ропромышленного комплек
су; совхозы и колхозы, про
изводственные объединения 
«Агропромхимии»— почет
ными грамотами и денежны
ми премиями; руководите
ли, главные агрономы и 
главные инженеры РАПО, 
хозяйств, объединения
«Агропромхимии»— денеж
ными премиями.

На местах работы меха
низаторов и шоферов реше
но организовать горячее пи
тание людей и техническое 
обслуживание тракторов и 
автомобилей, бригадный 
коллективный подряд.

ЕЩЕ ЕСТЬ ВРЕМЯ
для того, чтобы принять участие в конкурсе на заме
щение вакантной должности директора мастерской 
«Томскреставрацня». Желающие занять эту должность 
должны направить заявление по адресу: пл. Батенькова, 
6, Советский райком КПСС. Комиссия проведет предва
рительный отбор кандидатов, а окончателыше итоги бу
дут подведены общим собранием коллектива. На выбо
рах.

Время еще есть, но его осталось совсем немного. На 
следующей неделе начнется первый тур конкурса.

Более подробную информацию вы можете получить, 
если заглянете в номер нашей газеты от 17 октября. 
Есть только одно изменение. Ранее мы сообщали, что 
оклад директора составляет 200 рублей. Теперь это об
стоятельство требует уточнения. В первом полугодии 
1988 года, после перехода на новые условия оплаты 
труда, оклад директора составит 280 рублей плюс пре
мия до 40 процентов оклада в месяц за результаты хо
зяйственной деятельности.

Трое кандидатов уже подали заявления. Будут ли 
еще претенденты?
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Экономический всеобуч— забота руководителя МЫ ПОМНИМ...

Остановки в пути не будет
• Экономичесиому образова

нию мы придаем значение как 
важнейшему средству воспита
ния у трудящихся рачительно
го отношения к народному доб
ру, рациональному использо
ванию материальных, трудо
вых, финансовых ресурсов и 
творческому подходу к свое
му делу».

(Из дневника пропагандиста 
П. Т. Драчева).

дов. Хотя по-настоящему 
пришлось учиться гораздо 
позже, лет двадцать спустя, 
на заочном отделении в ин
ституте. И снова работа, 
работа... Тазовская губа, 
Ханты-Мансийск и опять 
Амур... Наконец Томск...

К АБИНЕТ у началь
ника речного; порта 
Прокопия ТрИ(|)ОНО- 

вича Драчева расположен 
так, ЧТО' из громадного ок
на виден почти весь грузо
вой порт, часть реки и даль
ний берег. Это своеобразная 
«живая карта», огромный 
«экран телевизора». Дра
чев постоянно как бы свя
зан единой нитью с проис- 
ходящи.м в порту. Связь 
эта надежная. «Экран» не 
выключается ни днем, ни 
ночью.

Напряжение грузового 
порта особенно возросло, 
когда морозы давали о се
бе знать снежными вихря
ми. Заканчивалась» навига
ция. и до ледобтава надо 
было отправить как можно 
больше грузов на север. А 
в редкие минуты затишья, 
когда умолкнут телефоны 
(что "случается довольно 
редко), Прокопий Трифоно
вич, глядя в окно на свин
цовую ленту Томи, вспоми
нает широкий Амур.

Хоть и родился Прокопий 
Трифонович на тюменщине, 
в кержацкой семье, . но ро
диной считает Приморье, 
куда семья перебралась еще 
в тридцатые годы. По моло
дости лет ему не пришлось 
воевать на фронте, но кто 
может сказать, что в тылу 
было мальчишкам легко? 
На плечи подростков тоже 
легла тяжесть обес,печения 
фронта необходимым. И 
все-таки они оставались 
детьми.

Когда осенью сорок пя
того Прокопий пришел по
ступать в речное училище, 
ему чуть не отказали: уж
больно молод. Хотя откуда 
комиссии было знать, что 
он уже почти четыре года 
трудился токарем в авто
ремонтных мастерских? И 
училище для Драчева было 
скорее местом работы, чем 
учебы. На Амуре навига
ция долгая... Но специаль
ность получил надежную — 
техник по эксплуатации су-

В ЕКАМИ течет могу
чая Обь с Алтая к
Карскому морю. Эта 

река — магистраль, к ней 
стекаются вер остальные

ревозок по автозимникам и 
в девятнадцать раз дешевле 
авиационных. Сегодня в За
падной Сибири используют 
сорок тысяч километров 
речных путей, в течение 
всей навигации — тридцать 
тысяч. С помощью еВП мо
жно будет использовать сто 
двадцать тысяч километров.

П РОКОПИИ Три
фонович Драчев — 
кандидат экономйчес-

реки Западной Сибири. Ог- ких наук, пропагандистский
1»омной народнохозяйствен
ной важности дела верщат 
сегодня здесь люди. И рдль 
речников в этих делах име
ет первостепенное значение.

Вот уже около двух де
сятков лет Драчев с завид

стаж у него 19 лет. Тема 
его личного творческого 
плана—«От эксперимента— 
к новой системе хозяйство
вания». Когда беседуешь с 
ним, то невольно обраща
ешь внимание на его осо-

ным упорством ратует, про- бую приверженно(:ть к эко- 
пагандирует, внедряет, раз- номическому мнению. Все, 
рабатывает развитие в реги- что касается работы речно- 
оне нового вида транепорта; го порта, перевозок грузов, 
е в П —судов на воздушной пассажиров, ремонтных и 
подушке. 1судостроительных пред(1ри-

Он хорошо понимает знат ятий, в рассказах Драче- 
чение железных и автомо- ва имеет четкую формули- 
бильных дорог, авиации. Но , ровку и экономическую обо- 
возможности водных путей снованность.
Западной Сибири использу- — Раньше я не прида
ются еще далеко не полно- вал особого значения эконо- 
стью. И вот, размышляя о мическому образованию, но 
будущем, заглядывая на де- сейчас понял, что если серь- 
сятки лет вперед, главные езно организовать дело, то 
надежды связывает с суда- это же большая помощь: су- 
ми на воздушной подушке, меть направить творчество 

Прокопий Трифонович и поиск слушателей на ре- 
провел большую работу, шение конкретных вопро- 
обосновав экономическую сов. Но прежде всего Сам 
выгодность их применения, руководитель должен систе- 
В статье «Голубые дороги матически повышать свой 
Сибири», опубликованной в экономический и политиче- 
«Правде», он писал: «...са- ский уровень. Когда я со- 
мый значительный эффект ставляю личный творческий 
[дае;т организация кругло- план, то непременно опреде- 
годичного использования су- ляю задание и для себя, и 
дов на воздушной подуш- для слушателей, — говорит 
ке... Сезонность перевозок Драчев, 
заставляет создавать боль- Партийная организация 
шие запасы грузов на скла- порта рассматривает эконо- 
дах. Суда - вездеходы по- мическую подготовку кад- 
могут ликвидировать такую ров как дело большой госу- 
неэффективную практику, дарственной важности. На 
освоить малые реки. Это некоторых предприятиях 
обеспечит рост объема реч- учебные группы формируют 
ных перевозок без увели- ради галочки, не заботясь о
чения путей с гарантиро
ванными глубинами. Да и 
доставлять грузы будет в 
три-четыре раза быстрее, 
чем автотранспортом в зим
них условиях».

том. интересно ли будет 
слушателям заниматься «в 
любой группе». Здесь же 
при комплектовании учеб
ных групп учитывают место 
работы человека, его спе-

Такой вывод Драчев еде- циальность, желание, про
дал на опыте многолетней (|>ессиональную подготовку 
практики работы начальни- и даже возраст, 
ком речпорта. Он утверж- В настоящее время в 29 
дает, что круглогодичные школах, семинарах партий- 
перевозки на СВП обойдут- ного, экономического и ком- 
ся в десять раз дешевле пе- сомольского образования

Плюс 10 тысяч гектаров

Э Ф Ф Е К Т  О Т  
СОТРУДНИЧЕСТВА
Никогда прежде не доводилось видеть такой удар- Лесном проходил «день це

ной работы целинных отрядов, как в урочище Лесном линника». На этих рабочих 
Шегарского района. Почти 1.400 гектаров редколесья собраниях обязательно при- 
бригады В. В, Рязанова из Шегарского районного объ- сутствовали директор сов- 
едннения «Агропромхимия»' и В. И. Шахрая из ПМК-5 хоза «Южный» Ю. М. Ту- 
объединения «Союзтомекмелиорация» превратили в от- таев и первый секретарь 
меннейшую черноземную пашню. 550 гектаров освоили Шегарского райкома КПСС 
агрохимики и 812—мелиораторы.

И на два этих отряда За 10 
было всего 16 тяжелых эксплуатацию 
тракторов. Это просто уди 
вительно! Причем неукосни
тельно соблюдалась техно-

А. П. Масалыкин. По вни
манию к нуждам целинников 

месяцев принято в была и отдача от них.
Положительно - сказалось8.236 гекта

ров и свыше 2.000 подго- генеоальный за
товлено к сдаче. Основной
вклад внесли мелиораторы.

логия. В бригаде В. И. Ими освоено более 5.000 ...... „„
Шахрая, например, корчев- гектаров, 2.000 — на счету

казчик в этом году был 
один — «Томсксовхозвод-

ка опережала трелевку на агрохимиков и более 1.2О0
150 гектаров. А значит, бы- сделано силами хозяйств.
ло время, чтобы земля на причем 765 гектаров —в 
корнях подсохла и осыпа- Томском районе.
лась.

А как поработали перво- Существенно изменилось

лось из одного источника, 
выплата денег не ооложня- 
лась и не задерживалась.

Асиновская ПМ1К-16 
объединения «ОоюзтомЬк- 
мелиорация» уже в течение

майские
СУ-15!
торах
колхозу
гектаров

мелиораторы из ® лучшую сторону отноше- двух пятилеток не справ
ка  пяти трак- лялась с планами по освоение к освоению новых зе-

они вернули мель в областном агропро- нию земель. Мелиораторы 
«Рассвет» 900 мышленном комитете, в наращивали пашню для

заброшенных РАНО, в совхозах и колхо- совхоза
двадцать лет назад земель зах. Во всех подразделени- 
близ бывшей деревни Про- ях облагропрома чувство
летарка. По глухому бездо- вался 
рожью завозили сюда вес- контроль за ходом 
ной технику и людей, а за-

«Новиковский». 
Хозяйство было не особен-

__  ____  но заинтересовано в их ра-
заинтересованный боте. Но вот этой осенью 

бригады перешли в другиевыпол
нения программы. Особен- Срвхозы — «Асиновский» и

имени Кирова. И за каких-

Пролетарку на 
Эти два примера

тем была организована ра- но это характерно для Ше
бота вахтовым методом, гарского района. Ничто то два месяца они освоили
Вахты забрасывались в так не подстегивало целин- 130 гектаров земель и про-

вертолетё. ников, как трудовое сопер 
. . харак- ничество, желание побе-

терны для нынешнего це- дить в соревновании. Итоги чит обоюдная
линного сезона. Уже сей- подводились /еженедельг ванность!
час ясно, что рекордная для но: как на фермах по
области годовая программа вторникам регулярно прово-
освоения земель (10  тысяч дится «день животновода»,

так каждый понедельник в

вели улучшение пашни на 
310 гектарах. Вот что зна- 

заинтересо-

гектаров) будет выполнена.

Ф. КОСТЫРЕВ, 
начальник технического 
отдела дирекции «Томск- 

совхозводстроя».

Из почты fcKpacHoro знамени»

« О Т Ф У Т Б О Л И Л И »
Зима, как говорится, вступила в свои права, а в редак

цию продолжают поступать письма подобного содержа
ния...

Наш дом заселили с большими строи
тельными недоделками. Обещали, что 
ЖКО их устранит. Как только начал та
ять снег, вся вода с крыши (мы живем на 
5-м этаже) потекла в квартиру.. В первую 
же зиму начала отваливаться штукатурка, 
стены и потолок почернели от промерза
ния.

В ЖКО ходили постоянно, но беспо
лезно. Комиссии у нас были, тщательно 
записывали, что где утеплить, что где 
отремонтировать, но все это осталось на 
бумаге, а теперь и бумаги все повыкиды
вали. В ЖКО нет ни заявлений, ни актов. 
Прошлой зимой к 7 ноября на улице был 
снег, а у нас в квартире дня 3 —4 шел 
дождь из швов на потолке. В ЖКО я уже 
не пошла: зря ноги бить и время тратить. 
А написала заявление в партком завода, 
надеялась, что там люди серьезные и по

могут. Но секретатрь парткома В. В. Ва
сильев отфутболил мое заявление зам
директора по быту т. Реброву, и на том 
Дело кончилось. Ходила я еще несколько 
раз к В. В. Васильеву, но никакого тол
ку. Исполняющий обязанности начальника 
ЖКО Майсурадзе пообещал летом 
вскрыть крышу и утеплить потолок. Вмес
то этого крышу помазали гудроном и 
все. В. В. Васильев говорит, что строите
ли, т.е. ЖКО, знают, что делают, а Реб
ров сказал, что строительные недоделки 
никто теперь доделывать не будет, ведь 
дом принят. А как можно жить в таких 
условиях, когда зимой температура в 
квартире от 10 до 14 градусов? Ходим в 
одежде. Горячую воду летом не видим, а 
зимой она на 5-й этаж не доходит. Как бу
дем зимовать эту зиму—не знаю...

Н. ВЬЮГОВА.

1

обучается около 700 чело
век. Они изучают экономи
ку и научно - технический 
прогресс, передовой опыт 
других предприятий, анали
зируют свою работу, счита
ют, ведут поиск резервов, 
предлагают использовать их 
в производственных подра
зделениях.

У П. Т. Драчева занима
ются 25 инженерно - техни
ческих работников, замести
телей, ведущих специали
стов. Каждый слушатель 
ознакомлен с курсом семи
нара. имеет конкретную те
му реферата. Бывает, что 
над одной темой реферата 
работают 2—3 человека. 
Все темы имеют практиче
скую направленность. Даже 
названия их говорят мно
гое. Такие темы, как «Тех
нике - экономическое обо
снование внедрения судов 
на воздушной подушке в 
Западне - Сибирском комп
лексе», «Перспективы раз
вития и освоения малых рек 
Томской области». «Эконо
мическое обоснование
строительства второй оче
реди порта, портовой при
стани», «Организация пере
возок шлака и большегруз
ных контейнеров»', «Эконо
мия топливно - энергетичес
ких ресурсов на транспор
те», и другие говорят о том. 
В общем, здесь умеют пре
творять в жизнь документы 
партии и правительства, на
правлять энергию слушате
лей на повышение произво
дительности труда, качест
во работы, на получение 
экономического эффекта от 
внедрения передовых мето
дов.

из ДНЕВНИКА ПРОПАГАН
ДИСТА П. Т. ДРАЧЕВА: «Тр у 
доемкость —  оборотная вели
чина производительности
труда; чем выше производи
тельность, тем ниже трудоем
кость, Увеличение производи
тельности труда на 1 процент 
на перевозках позволяет ус
ловно высвободить около 600 
работников плавсостава, око
ло 150 портовых рабочих и 
механизаторов и свыше 400 
рабочих на промышленных 
предприятиях».

— В настоящее время, 
— говорит Прокопий Три
фонович,—везде -0Щ;ущает- 
ся острый дефицит рабочих 
рук. Мы же за счет более 
|прогрессивной формы тру
да идем на значительное со
кращение кадров. И в этом 
немаловажную роль играет

правильная разработка тем 
для слушателей. Например, 
«Самофинансирование и са
моокупаемость», «Кадры в 
12-й пятилетке», «Соцсорев
нование в новых условиях 
хозяйствования », « Электро
снабжение и экономия», «О 
договорных перевозках», 
«Взаимоотношения с Гос
банком в новых условиях», 
«Экономика и экология до
бычи гравия Томским реч
ным портом», «Перспектив
ное создание социально-бы
товых условий для работни
ков речного порта в 1 2 -й 
пятилетке».

И все-таки главное, как 
считает П. Т. Драчев, не 
только в разработке тем, но 
и в их (творческом решении.' 
Определяются, конечно, для 
выполнения рефератов и 
сроки. Но бывает, что сро
ки эти отодвигаются. Вы
полнить реферат не для га
лочки, а для пользы дела— 
вот в чем суть конечной це
ли учебы. И не случайно 
здесь в прошлом учебном 
году провели дополнительно 
занятия на тему: «Каждый 
слушатель — активный уча
стник создания фонда сверх
плановой экономии».

из ДНЕВНИКА ПРОПАГАН
ДИСТА П. Т . ДРАЧЕВА: «Бе
режливость —  это нравствен
ная натегория... Всегда ли 
чувство хозяина не дает нам 
покоя? Не проходить мимо 
<Дантов бесхозяйственности, 
-,е быть равнодушными к 
этому явлению, заставить за
думаться людей о соблюдении. 
коллективных интересов —  
вот в чем задача пропаганди
ста».

Слушатели и пропаганди
сты речного порта включи
лись в разработку целевой 
комплексной программы 
«Ускорение-90. Транспорт». 
Немало полезных предло
жений поступило от них в 
ходе обсуждения изучаемо
го курса и защиты подго
товленных рефератов. Ими 
разработано экономическое 
обоснование по дальнейшей 
реконструкции предприятия.

— Пропагандист должен 
не только учить других, —' 
убежден П. Т. Драчев, — 
он должен постоянно повы
шать свой уровень знаний. 
Остановки в пути у пропа
гандиста быть не должно. 
Иначе жизнь обойдет его.

Сам Драчев строго при
держивается этой позиции.

В. СОМОВ.

в  политехническом ин
ституте в канун 70-ле
тия Великого Октября со
стоялось торжественное 
открытие новой экспози
ции комнаты-музея С. М. 
Кирова. В этом событии 
принимали участие пред
ставители ректората и 
парткома, преподаватели 
и студенты, сотрудники 
областного партархива, 
областного совета Все
российского общества ох
раны памятников истории 
и культуры, совета ву
зовских музеев.

м

В торое
рождение

п

Мастер

РЕЖНЯЯ эк
спозиция, — 

рассказывает 
заведующий кафедрой ис
тории КПСС А. В. Гагарин, 
— охватывала всю жизнь 
С. М. Кирова, и томский 
период занимал в ней не
значительную часть. Хоте
лось, чтобы в этом неболь
шом помещении была пол
нее отражена жизнь и ре
волюционная деятельность 
Сергея Мироновича в нашем 
городе, учеба на общеобра
зовательных курс;ах Том
ского технологического (Ны
не политехнического) инсти
тута.

— Это единственный Ки
ровский мемориал в Том
ске, — добавляет заведую
щая комнатой-музеем Р. А. 
Галанова. — В нашем, го
роде Киров прожил 4 года 
и 4 месяца. Именно в Том
ске он вступил в РСДРП. 
В «Личном листке комму
ниста». заполненном в 1921 
году, Сергей Миронович 
собственноручно записал: 
«Принят в Томскую орга
низацию РСДРП в конце 
1904 года». В автобиогра- 
(|>ии он называет томедий 
период жизни своей рево
люционной школой.

... В социал-демократиче
ский кружок Г. И. Крамоль- 
никова, участника III съе
зда партии, . его привели 
И. Кононов и П. Рябов, ко
торые учились вместе с 
Сергеем Костриковым на 
о^цеобразовательных кур
сах при Томском техноло
гическом институте. Здесь, 
в комнате - музее, висит 
несколько снимков, сделан
ных в учебной аудитории. 
Одну из фотографий пере
дали в институт томичи 
Л. Н. Гусельникова и ее 
сын, сотрудник «Томск- 
гражданпроекта» Б. Б. Гу
сельников. На снимке в 
■середине третьего ряда, 
через человека , от Кирова, 
сидит бабушка Бориса Бо
рисовича, М. А. Викторова, 
тогда тоже учившаяся на 
курсах. Может быть, те, у 
кого есть такая фотогра
фия, назовут имена и дру
гих людей, запечатленных 
на ней?

революционны^ денежные 
знаки и рекламу торгово
го дома — В. А. Фадеев, 
«Известия Томской город
ской управы», в которой ра
ботал Сергей Костриков,— 
В. М. Масленников. Парт- 
архив обкома КПСС пере
дал фотокопии ряда доку
ментов и оригинал листовки 
РСДРП, выпущенной в ап
реле 1905 года, а также хо
лодное оружие черносотен
цев — нагайку с тяжелой 
«грушей» на конце, которая 
не раз обрушивалась на го
ловы революционеров и им 
сочувствующих. Две ксеро
копии .писем Кирова сво
ему другу и соратнику Ми
хаилу Попову вручила по
литехникам при открытии 
новой экспозиции заведую
щая музеем В. В. Куйбы
шева ТГУ А. К. Говорко
ва.

Особо хочется сказать 
о помощи Центрального 
музея С. М. Кирова в 
Ленинграде, который пе
редал в дар томским по
литехникам мрамор!ный 
бюст пламенного трибу
на партии, а также макет 
дома с усадьбой, где ро
дился маленький Сережа 
Костриков.

Постарались для ком
наты - музея и томские 
художники. Впечатляет 
гобелен М. А. Хатыло- 
вой с революционной 
символикой и словами 
пролетарского гимнц: «Мы 
наш, мы новый мир по
строим!». Центральную 
витрину с книгами об 
С. М. Кирове украшает 
его мраморная скульпту
ра работы В. Г. Мушта- 
ковой. Офорты памятных 
мест города, связанных 
с пребыванием здесь 
С. М. Кирова, выполнила 
заслуженный художник 
РСФСР Р. В. Пантеле
ева.
Старинные фотографии 

нашего города, где началась 
■революцнонцая биография

Владимир Шубкнн—токарь из экспериментального 
цеха ЦБПО. «Непревзойденный специалист своего де
ла», «одаренный мастер»,— так говорят о нем в коллек
тиве.

В цехе сейчас идет полным ходом реконструкция, в 
которой Владимир принимает активное участие.

НА СНИМКЕ Н. Лесникова: В. Шубкин.

По этому документу уда
лось установить и аудито
рию, в которой шли заня
тия, парту, за которой си
дел Сергей Костриков. Как 
историк и опытный му
зейный работник, Раиса 
Александровна Галанова по
нимала, что комната-музей, 
кроме документальных, дол
жна иметь' и вещественные 
экспонаты, проявила боль
шую настойчивость,- чтобы

С. М. Кирова, медные само
вары, старинные часы, ке
росиновые лампы, посуда 
(e(j|Tb вазочка для конфет, 
которой пользовался Сергей 
Миронович) помогают пред
ставить жизнь тех лет.

С е й ч а с  в комнате- 
музее уже проводят
ся экскурсии,

Раиса Александровна — 
замечательный экскурсовод. 
Мно удалось в этом убе
диться. Горячо, с глубоким 
знанием дела знакомит она 
слушателей с жизнью и ре
волюционной работой Сер
гея Кострикова в Томске. 
Вот дом. в котором он слу-
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эта часть парты заняла свое 
место в экспозиции.

Настойчивость ей при
шлось проявить и тогда, ко
гда добывала часть по
длинной решетки бывшего 
здания окружного суда (ны
не электромеханический
техникум), и тогда, когда 
с А. А. Вышеткевичем ис
кала кандалы и другую 
мрачную атрибутику на тер
ритории тюрьмы, где сидел 
С. М. Киров.

НОГИЕ томичи от
кликнулись на ее 
призыв пополнить 

комнату - музей экспоната
ми. Берданку, боевое ору
жие революции, передал
томич П. К. Мальцев, до-

шал Г. И. Крамольнйкова. 
Вот копии его первых Пар 
тийных документов.

— По поручению Томско
го комитета РСДРП 18-лет
ний паренек добывает ти
пографское оборудование, 
создает боевую дружину, ве
дет большую агитационную 
и пропагандистскую работу 
среди рабочих типографии 
и железнодорожников, рас
пространяет большевистские 
прокламации, — расска
зывает Раиса Александров
на. '

im n iH in iim iiiiim iif iH m iim im m m iiim iiiiin in u n im iiH M

— На стенде вы види
те три заметки из трех 
номеров большевистской 
газеты «Вперед». В девя
том номере — информа
ция о ' разгроме демон
страции в Томске. В один
надцатом — листовка «В 
венок убитому товари
щу», выпущенная Том
ским комитетом РСДРП 
в память о погибшем зна- 
меиосце И. Кононове. В 
двенадцатом' сообщается 
о том, что при разгоне 
томской демонстрации 18 
января 1905 года было 
убито, ранено и изувече
но более 200 человек.

2 февраля 1905 г. Сер
гея Кострикова аресто
вали за участие в сходке 
и хранение нелегальной 
литературы. Арестантские 
роты. 30 марта 1908 го
да — второй арест. Ос
вобождается под залог. В 
третий раз он был поса
жен в тюрьму 19 июля 
1906 года на долгих два 
года. Когда на Аполлн- 
нарьевской, . 1,7 (ныне 
Студгородок), найдут под
польную типографию, в 
создании которой он при
нимал активное участие, 
его вернут этапом из 
Владикавказа. Это будет 
в 1911 году...

На стендах — письма, до
кументы о томских казема
тах, «дело» Кирова, рису
нок камеры, сделанный его 
рукой. Вместе с политзак
люченными он изучает по
литическую литературу, aat- 
нимается самообразодани- 
ем, участвует в выпуске ру
кописного журнала «Тюрь
ма» и даже играет в спек
таклях «Борис Годунов» и 
«На дне».

После освобождения из 
царских застенков он снова 
уезжает на Северный Кав
каз. Документы рассказы
вают и о последующей дея
тельности С. М. Кирова. 
Борьба с белогвардейщиной 
и интервентами на Кавка
зе, героическая оборона 
Астрахани, вдохновенный 
груд на посту секретаря 
ЦК партии I Азербайджана, 
руководителя Ленинград
ской партийной организа
ции.

И так — до последнего 
дня, до скорбного номера 
газеты «Известия». Стрел
ки старинных часов замер
ли на половине пятого.

Звучит в комнате-музее 
записанный на магнитофон
ную пленку голос; Сергея 
Мироновича. С оптимизмом, 
светлой верой в будущее. 
В нас...

Р. ГОРОДНЕВА, 
заведующая отделом 

идейно - воспитательной 
работы научно - техни
ческой библиотеки ТП И, 
заслуженный работник 

культуры РСФСР.

Кривошеинский район. Экономический эксперимент: трудности роста

2. Р еал ь н ая  стоим ость
Славная примета време

ни — экономист становится 
перво(Зте(пенным действу
ющим лицом, и уже кажет
ся невероятной ситуация, 
чтобы, окажем, первому 
руководителю хозяйства 
было безразлично, кто воз
главит экономичес;кую
службу. В расчет берутещ 
не только, как говорится, 
знание предмета, но и чи
сто человеческие качества, 
среди которых особую цен
ность приобретают целеуст
ремленность и стойкость. 
Нужен, в общем, человек, 
способный твердо постоять 
за идею...

Ирина Вадимовна Грид
нева не сразу (;тала глав
ным экономи(;том совхоза 
«Белостойский». Прибыли 
они сюда с мужем Евгени
ем Викторовичем, имея оди
наковые дипломы, и глав
ным, как водится, был на
значен мужчина. Но до
вольно быстро выяснилось, 
что для пользы дела необ
ходимо это «переиграть». В 
дружной семье никаких 
конфликтов по этому пово
ду не возникло. Рассказы
вают даже, что сам Евге
ний Викторович охотно

сдал супруге слишком хло
потные обязанности и стал 
ее подчиненным. «Главное, 
— сказал он (;покойно, — 
чтобы работа выиграла...». 
Так, собственно, и произо
шло.

Кстати, сразу об одной 
^существенной подробности. 
В «Белостокском» жилищ
ная проблема ничуть 
не мягче, чем в лю
бом другом хозяйстве рай
она. И все-таки здесь суме
ли в последнее время сде
лать традицией: приезжает 
молодой специалист — сра
зу получает квартиру. Так 
«укоренились» главный зоо
техник, ветврач, уже упо- 
лфп<утые супруги-экономи
сты.

— А вообще сколько ра
ботников требуется совхо
зу? — этого вопроса се
кретарь парткома Алек
сандр Анатольевич Прива
лов будто давно ждал.

— Не менее сотни, — 
ответил, не задумываясь. И 
тут же пояснил: — Живот
новодов — человек десять, 
механизаторов — двадцать, 
а вот остальные позарез 
нужны в детском садике, на 
предприятиях торговли, пи

тания. в организациях куль
туры. Да и свою строитель
ную бригаду иметь хотелось 
бы...

К сказанному партийным 
руководителем непременно 
надо добавить следующее. 
Эти самые «не менее сотни» 
не какие попало имеются в 
виду, не просто, чтобы 
иметь возможность отрапор
товать — численность пол
ностью укомплектована, а 
работники добрые. толко
вые, от которых непремен
но будет польза. Качествен
ный подход к кадровой про
блеме. когда тщательно 
взвешиваются все «за» и 
«против», дабы делу было 
выигрышней (как в случае 
с главным экономисд'ом), 
стал главенствующим имен
но в последние два года: 
это и период развертывания 
эксперимента, и испытания 
в сложном деле двух сов
сем молодых руководителей 
— директора О. В. Худо- 
кормова и партийного се
кретаря А. А. Привалова.

О них говорят так: «Ха
рактерами не похожи, а в 
деле одинаковые»,—имея в 
виду большую увлеченность 
совхозными заботами, прин

ципиальность, сплоченность. 
Оба сельскохозяйствен
ные инженеры по образо
ванию. Тут уж, что. назы
вается, сам бог велел быть 
единодушными, когда ре- 
шаютс)я вопросы внедрения

уровня, который вызывал 
бы удивление и обязатель
ные восторги: вот, мол,
как надо работать! Мало ли 
примеров, когда валовой по
казатель «нарабатьЩаетси» 
такой ценой. что и гово*

новой техники, механизмов, рить не хочется?.. Тут соль 
повышающих производи- в другом. Центнер молока 
тельность труда, — особен- по сравнению с прошлым 
но в животноводстве. Широ- годом стал дешевле на 
коплановая рвконструвдия 9,65 рубля, а центнер при- 
производцтва, которая ве- веса —• аж на 61.69 рубля, 
детця поэтапно и объявле- Резервы удешевления дале- 
на не кампанией, а посто- ко не исчерпаны. Для этого 
янной заботой, — под конт- вывода достаточно даже 
ролем партийной организа- беглого анализа затрат тру- 
ции и дирекции. Ведь не да, расхода кормов на еди-
может прийти такая пора, 
когда можно облегченно за
явить: все сделано, больше 
совершенствовать нечего. И 
технологию, и уровень тех
нического исполнения мож
но «шлифовать» до беско
нечности.

Задача эта носит пре
дельно 
тер.

ницу продукции. Так что 
модернизация производст
венных процессов, уже по
зволившая снижение себе
стоимости сформировать в 
пррчную тенденцию, требу
ет дальнейшей разработки...

Без преувеличения мож
но сказать, что резкое 

конкретный харак- улучшение качества продук
ции достигнуто поистине

Рентабельность «Бело- героическим трудом живот- 
стокского» еще выше, новодов. Например, на Пу- 

^ ^Нривошеинском»,— донской ферме первосортно- 
<0,9 процента. Перевыпол- го молока производится 95 
нение планов производства процентов, а на Вознесен- 
молока, мяса, зерна, прав- ской — почти 100. Даже 

не достигает такого выделить кого-то из работ-да.

Она подробно останавли
вается на событиях 1905 
года. Выстрелы, прозву
чавшие в «кровавое воскре
сенье» в Петербурге, болью 
отозвались в сердцах рабо
чих всей страны. В Том
ске состоялся митинг, а 
затем демонстрация проте
ста. Впереди колонны шли 
Иосиф Кононов с красным 
знаменем в руках и Сергей 
Миронович Киров. Наряд 
полиции и жандармов, по
доспевшая вооруженная до 
зубов сотня казаков вреза
лись в колонну демонстран
тов.
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За помощью 
к природе

Конференция
фармакологов
Сегодня в Научно-ис- 

с^чедовательском инсти
туте фармакологии
Томского научного цент
ра АМН СССР начина
ется конференция по 
проблеме «Поиск, созда
ние и изучение новых ле
карственных препара
тов». В работе конферен
ции, кроме ученых НИИ 
фармакологии, примут 
участие представители 
Томского медицинского 
института. Сибирского 
объединения Всесоюзного 
научного общества фар
макологов, Западно-Сибир
ского межобластного об
щества патофизиологов. В 
Томск приедут ученые из 
научно - исследователь - 
ских и учебных инсти
тутов Иовсюибирска^ 
Красноярску, Хабаров-, 
ска, Тюмени, Кемерова, 
Омска, Читы, Иркутска, 
Улан-Удэ.

Основная цель сибир
ских фармакологов—под
вести итоги выполнения 
научной программы
«Здоровье человека в 
Сибири». Речь пойдет о 
создании и изучении но
вых лекарственных пре
паратов для кардиологи
ческой, онкологической 
и психоневрологической 
практики, о разработке 
методов медикаментоз
ной профилактики и те
рапии нарушений крово
обращения при постре
анимационных поврежде
ниях, о поиске новых 
эффективных способрв 
фармакологической кор
рекции заболеваний сис
темы крови.

С обзорными доклада
ми по проблемным тема
тикам выступят: член-
корреспондент АМН 
СССР Е. Д. Гольдберг, 
профессор А. С. Сарати- 
ков, доктор медицинских 
наук А. М. Дыгай.

В период ее работы 
состоятся организацион
ные заседания президи
умов правления сибир
ских научных обществ 
фармакологов и патофизио
логов. Гости нашего го
рода смогут посетить на
учные лаборатории и 
клиники НИИ фармако
логии Томского научно
го центра АМН СССР, 
познакомиться с работой 
коллективов кафедр па
тофизиологии и фарма
кологии Томского меди
цинского института.

А. СТАНИШВРСКИИ, 
ученый секретарь

НИИ фармакологии.

Общ ественный прораб
Лука Григорьевич Федосеев оставил о себе осязаемую 

память — трамвайные линии, троллейбусные магистра
ли.

Октябрь в жизни людей 
воспринимается не только по 
тем благам, что дал он ка
ждому лично, но и по делам 
коллективным, ,общественг 
ным, причастность к кото
рым тоже благо немалое. 
Для нас, ветеранов, трам- 
вайно - троллейбусного уп
равления, все лучшее свя
зано с делом, к которому 
мы имеем непосредственное 
отношение, — со строи
тельством трамвайно - трол
лейбусных линий в Томске.

Не вдруг, не от возраст
ной сентиментальности уда
рились мы в воспоминания. 
Натолкнуло нас на это вот 
такое письмо. «Хочу обра
тить внимание на незаслу
женно забытое имя, кото
рое томичам подлежало бы 
увековечить. Я имею в виду 
имя Луки Григорьевича Фе
досеева, заслуги которого 
в качестве общественного 
прораба в сооружении вто
рой и последующих четырех 
очередей трамвая и всех 
очередей троллейбуса, а так
же. в быстром (за 5 меся
цев) сооружении путепрово
да у ст. Томск-П были то
мичам хорошо известны. 
Хотелось бы просить кол
лектив трамвайно - троллей
бусного управления возбу
дить ходатайство о присво
ении их предприятию име
ни Луки Григорьевича Федо
сеева или рассмотреть воп
рос об увековечении его 
имени каким-либо иным 
путем». Переслала это пись
мо нам редакция газеты 
«Красное знамя», а написа

но оно тоже ветераном, Пет
ром Викторовичем Хандори- 
ным, — бывшим главным 
инженером проектов пер
вых очередей трамвайных 
линий.

В истории страны или 
Ьтдельного города наибО:-, 
лее важные события, как 
правило, связаны с имена
ми знатными. И наш город 
не исключение.

1944 год. Отдаленный от 
центра провинциальный 
Томск только за первый год 
войны увеличился втрое. Це
лые предприятия с их тру
довыми коллективами пе
реселились из центра. Тран
спортная проблема сразу же 
встала во весь рост. Требо
валось ' решение неординар
ное, масштабное. И оно бы
ло принято областными пар
тийными и советскими ор
ганами; строить трамвайную 
линию.

Дело могло иметь успех 
только в одном случае—ес
ли его возглавит личность 
незаурядная. И делу «по
везло», им руководил че
ловек огромных организа
торских способностей, сек
ретарь обкома партии Лука 
Григорьевич Федосеев.

Его установка. была та
кой;

— Если мы не пустим 
трамвай — я не секретарь.

Нам памятны у^юки Фе
досеева. Он не признавал 
слов «не могу», «не сумел», 
«у меня чего-то нет». Спра
шивал по всей строгости. 
Если же во время строи
тельства возникали трудно

сти с материалами, гово
рил; «Скажи, где они есть, 
и будут твоими». Руководи
теля предприятия, проявля
ющего прижимистость, рас
пекал; «Разве тебе не до
роги общественные интере
сы?».

Строительство первой, а 
потом и последующих оче
редей велось, говоря сов
ременным языком, методом 
народной стройки. Очень 
активно проявили тогда се
бя коллективы ЛПК, шпало
пропиточного завода,
ГОРЕМ-10 и других. К 
майским праздникам 19(49 
года был пущен пробный 
трамвай.

Л. Г. Федосеев прежде 
всего коммунист. . Своей 
неуемной энергией он укре
плял авторитет областного 
комитета партии, в аппара
те которого работал. Уже 
будучи на пенсии и возглав
ляя на общественных нача
лах штаб по строительству 
троллейбуса, он не изменил 
своим принципам:

— Быть против трол
лейбуса все равно что быть 
против Советской власти, — 
так подчеркивал он твердость, 
с которой действовал при 
выполнении важного пар
тийного задания, 
i 45 километров трамвай
ного пути, 73,5 километра 
троллейбусных линий оста
вил после себя Лука Гри
горьевич Федосеев. Но от 
него наши современники 
унаследовали и духовную 
убежденность, и высокие 
нравственные качества.

Но нас, ветеранов вой
ны и труда, не может не 
волновать тот факт, что по
сле того, как не стало Л. Г.

Федосеева, поубавилась и за
бота о развитии электри
ческого т р а н с п о р т а .  
Т р у д н о  добраться на 
Каштак, еще труднее — на 
Иркутский тракт. Развитие 
транспортной сети явно от
стает от темпов жилищного 
строительства, и этот пере
кос чувствуется уже сейчас. 
Бурно застраиваемый мик
рорайон Солнечный не име
ет надежного транспортного 
обеспечения. Созданный при 
горисполкоме транспортный 
отдел не проявляет настой
чивости, хотя так велика 
была надежда на его по
мощь.

Это неправильно, не по- 
хозяйски. У электрического 
транспорта должна быть 
перспектива. Вот эту мысль 
и хотелось нам высказать в 
наш юбилейный день; 
ведь томскому троллейбусу 
— 20 лет.

В. МАКЕЕВ, 
заместитель управляю

щего ТТУ;
Г. РОМАНОВ, 

ревизор по безопасности 
движения;

А. АЛТУНИН, 
электромонтер, бывший 
главный инженер служ

бы энергохозяйства;
П. МАКАРОВ, 

бывший начальник служ
бы путей;

Е. ЯКИМОВ, 
бывший начальник 

энергослужбы;
В. ГРАНИН, 

мастер, бывший главный 
инженер проекта энерго

хозяйства;
Л. ТУЗОВ, 

мастер, бывший главный 
инженер управления.

В общественной приемной

„Обещали помочь..."

ЕЩЕ ОДНО 
КАФЕ

ОТКРЫЛОСЬ в ОБЛАСТНОМ 
ЦЕНТРЕ

Называется оно «Белоснеж
ка», расположено в Академ
городке, а создако по инициа
тиве объединенного комитета

V профсоюза Томского филиала 
СО АН СССР. Группа худож- 
ников-дизайнеров Академ
городка А. Думченко, Г. Пав
лов и В. Конышев оригиналь
но оформили интерьер 
кафе, используя подручные 
материалы: пластик, гипс, мра
мор. Особую атмосферу, со
ответствующую названию ка
фе, создают чеканные панно, 
подвесные к настенные све
тильники, выполненные ху
дожником Д. И. Гоберником. 
Остается добавить, что прове
дение культурно - массовых 
мероприятий в вечернее вре
мя в новом молодежном ка
фе взял на себя комитет ком
сомола филиала.

М. ШТАМ.

ПИСЬМО в обществен
ную приемную при
шло из Морякоши 

Томского района. Автор его 
сообщает, что на Моряков- 
ской РЭБ флота нет спра
ведливости в распределении 
жилья. Возводимый двух
этажный коттедж «предназ
начен начальству (речь 
идет о главном инженере 
Ю. В. Рюмине и заместите
ле директора И. В. Куклине, 
они проживают в настоящее 
время в прекрасных усло
виях), а рабочие по многу 
лет стоят в очереди».

Еде.м в Моряковку. Руко
водители РЭБ—люди в по
селке известные, а потому 
первые встречные нам не 
только показывают, но даЖе 
провожают до их квартир.

Двухэтажное здание при
личных размеров. На фаса
де вывеска «Гостиница». 
Она на втором этаже. На 
первом этаже — четыре 
квартиры. В двух трехком
натных солидной площади 
цроживают по два человека. 
Такой в настоящее время 
численный состав семей 
главного инженера, работа
ющего на этом предприятии 
30 лет, и заместителя ди
ректора, стаж работы кото
рого Здесь же 40 лет.

Они давно просят предо
ставить им жилье меньшего 
размера. Их Желание совпа
дает с решением поселково
го Совета. 0,дин из получен
ных с Шегарского домо
строительного комбината 
небольших двухк'вартирных 
домов и решено использо
вать для переселения.

Но ' почему сб этом знает 
только очень узкий круг 
людей? Более того, профком 
еще не принял решение. 
Отсутствие гласности поро
ждает слухи, недоверие к 
руководителям.

Председатель профкома 
В. Ф. Пидодня показал нам 
описок очередности на улуч

шение жилищных условии. 
В нем более 250 человек, 
или каждая третья семья.

Нельзя сказать, что в по
селке ничего не делается 
для решения жилищной 
проблемы. Тут и та,м видны 
новостройки. В настоящее 
время возводится 80-квар
тирный дом. Но о перспек
тивах получения квартир, о 
распределении их знают не 
все.

Е щ е  в АВГУСТЕ те
кущего года в обще
ственную приемную 

обратилась Я. М. Четвери
кова, проживающая в квар
тире № 12 по улице Красно
армейской в доме № 92/2;

«Прошу помочь вернуть 
комнату площадью 7 кв. 
метров, ранее входившую в 
нашу квартиру. Стена, раз
деляющая наши комнаты, 
очень тонкая, имеется дверь. 
Слышен каждый шорох. 
Раньше в ней жил одино
кий человек. Он из города 
выехал, а в комнату вQeлил 
другого. Новый сосед ве
дет себя безобразно... Мы 
обращались во все инстан
ции, в том числе к предсе
дателю Кировского райис
полкома Г. А. Понкратовой. 
Еще 10 февраля 1987 года 
получили ответ за ее подпи
сью:

«По данным проверки 
установлено, что в указан
ной комнате проживает ра
ботник Октябрьского РОВД 
С. В. Пушкин, вселившийся 
туда без законных основа
ний. Ему предложено до 
первого апреля 1987 года 
освободить комнату. После 
этого будет рассмотрен во
прос о возможности закреп
ления ее за вашей семьей».

В конце августа звоню Га
лине Александровне;

— Почему не довели дело 
до конца?

— В ближайшие дни зай
мемся выселением и вьшол- 
ним свое обещание...

Но уже конец октября.
Не поручив помощи в 

райисполкоме, Четверико
ва обратилась к старшему 
помощнику прокурора
г. Томска Н. С. Тюрину. И 
не в первый раз.

4 апреля за его подписью 
в адрес прокурора Киров
ского района Н. Г. Николае
ва направлено письмо: 

«Вторично направляю за
явление гражданки Четве
риковой Я. М. для разреше
ния по существу. О приня
тых мерах сообщите заяви
телю и в прокуратуру 
г. Томска к 20 апреля».

Трудно сказать, получили 
ли ответ вышестоящие руко
водители. А заявитель нет. 
С тех пор много раз прихо
дила на прием и звонила в 
редакцию Я. М. Четверико
ва. Не раз звонили дежур
ные общественной прием
ной в райисполком, но 
пока дело ни с места...

ПОСТОЯННЫМИ по
сетителями обществен
ной приемной стали и 

жильцы дома № 3 по улице 
Тимакова. Живут в нем ве
тераны партии, труда и 
войны, научные работники 
вузов Томска.

Подвал их дома система
тически заливается канали
зационной либо горячей во
дой. Пар проникает в квар
тиры, сыреют стены, .полы, 
потолки. Воздух тяжелый, 
смрадный. Куда только не 
обращались люди! В райис
полком, горисполком, рай
ком партии (дом в Киров
ском районе). Бывали здесь 
многочисленные комиссии, 
даже общее собрание жиль
цов проводили. Обещали 
спасти дом и людей от сы
рости, но... пока все оста
ется без изменений.

С мая текущего года оби
вают пороги ПЖРТ, ГРСУ 
№ 18 и других инстанций 
жильцы дома № 13, что на 
улице Тверской. В теплые

весенние дни работники 
ГРСУ № 18 затеяли строить 
(по просьбе жильцов, в ос
новном пенсионеров) там
бур. Надо было сделать 
межэтажную площадку на 
втором этаже. Разобрать-то 
все разобрали, а собрать не 
торопятся. Правда, несколь
ко раз привозили строймате
риалы, разгружали их, но 
затем снова увозили. Мино
вали май, июнь, июль... В 
августе, потеряв веру в мно- 
гочисленые обещания дача- 
льника ПЖРУ А. А. Адахов- 
ского, пошла делегация на 
прием к заместителю управ
ляющего «Томскграждан- 
строем». Приняли прекрасно, 
обещали помочь, ускорить... 
В сентябре приступили к ра
боте, 8 октября завершили.
, — Придите к нам, по

смотрите на качество, — 
просят Р. М. Домрачева, 
В. П. Богатова и другие. — 
Ведь это настоящая халту
ра! Тамбур светится, как 
решето. На втором этаже 
«забыли» прорезать окно.

Т ОЛЬКО в сентябре и в 
октябре в обществен
ной приемной побы

вали 276 человек. За
явления многих — это 
крик о помощи! Пройдя 
через многие круги, люди 
идут в редакцию газеты. Им 
помогают члены обществен
ной приемной — старший 
помощник прокурора обла
сти Л. И. Онипченко, вете
раны-журналисты Е. Г. По
номаренко, С. Л. Сапож
никова, В. И. Литвинова, ве
тераны партии Е. Н. Крым
ский, Т. К. Неверовская, 
Н. П. Лесовой, В. Ф, Гор
бенко, В. В. Пастухов, ра
ботники облсовпрофа А. Л. 
Крещенко, А. С. Баранов, 
М. С. Андреева, юрискон
сульт облисполкома Г. Б. 
Кузьмин, начальники отде
лов УВД А. С. Тамилин, 
В. Б. Хромин.

И во многих случаях об
щественность занята тем, 
что напоминает должност
ным лицам об их обязанно
стях...

С. ПОЗДНЯКОВА, 
заведующая обществен

ной приемной редакции.

к а д р о в
ников затруднительно:
только коллективными, уси
лиями могут достигаться та
кие успехи.

А есть ли у людей такие 
заботы, которые кажутся 
пока неразрешимыми?

Давно — и на партийных 
собраниях, и при любых 
других удобных случаях — 
бьет тревогу по поводу уча
сти села Белосток свар
щик Иван Иванович Сед- 
ляр: оно стало малолюд-

I ным, а посему и заметно 
ослабевшим. Чтобы вернуть 
людей (или по крайней ме
ре удержать оставшихся), 
необходимо самое разнооб
разное строительство... Че
ловеческий интерес Седля- 
ра в том, что село, о кото
ром речь, — его малая ро
дина. Здесь всю жизнь про
работал отец — Иван Ивано- 
вич-старщий, была дояркой 
мать — Мария Адольфов
на... Не просто умиляться 
хочется таким беспокойст
вом человека, а поддержать 
делом, помочь укрепиться в 
вере о новом возрождении 
того же Белостока.

Строительство в хозяйст
ве ведется. Но так же, как 
и в «Кривошеинском», не

хватка строительных мате
риалов — бич. Правда, го
ворят, Олег Всеволодович 
Худокормов, директор, а по 
необходимости — и глав
ный снабженец, несколько 
удачливей своего коллеги. 
Как ему удается «выкола
чивать» плиты. бетонные 
блоки, силикатный кирпич 
— обо всем этом секретарь 
парткома несколько сму
щенно рекомендовал разу
знать у самого Худокормова. 
Но поговорить с директо
ром на эту тему не дове
лось. Да и едва ли в этом 
был смысл: всем известно, 
что подобные «секреты 
фирмы» не выдаются. Про
сто, когда сталкиваешься с 
такими способами самообес
печения, лишний раз прихо
дит мыс.чь; нет, далеко не 
все ладно в деятельности 
тех, кто снабжением обязан 
заниматься по долгу служ
бы.

И самое, быть может, 
прискорбное, что и партий
ная организация, все пол
нее охватывающая дейст
венным влиянием совхоз
ную жизнь в любых про
явлениях, не в силах пока

добиться перелома в этом 
моменте.

— Теоретически и прак
тически многое' упирается в 
управленческий аппарат 
РАНО, — говорил А. А. 
Привалов. — Жаль, что от 
понимания этого и соответ
ствующих разговоров легче 
не становится. Не забывает 
наш район своими визита
ми товарищ Кулагин, веда
ющий. как известно, снаб
женческой сферой облагро- 
прома. А что толку?.. Такое 
впечатление складывается, 
что в этой области рацио
нальное зерно давно утону
ло в рассуждениях о необ
ходимости перелома,

И далее секретарь парт
кома поделился таким наб
людением. В последнее 
время, благодаря оживив
шейся экономической учебе 
в хозяйстве, постигая зако
номерности хозрасчетных 
отношений, люди — неза
висимо о т ' занимаемой дол
жности — все острее и не
примиримее выражают не
довольство по поводу раз
рыва между теорией и 
практикой. Решая на заня
тиях конкретные задачи, 
предлагаемые пропаганди

стами, они уже не доволь
ствуются констатацией фак
тов, как это бывало рань
ше. Они хотят знать: до ка
ких пор отдельные звенья 
районного и областного аг- 
ропрюма, ( погромыхивая 
ржаво, будут тормозить 
движение вперед?

— А это, в свою оче
редь, ставит перед партко
мом более резкие, я бы 
сказал, задачи. Нельзя в 
современных условиях воп
росы оставлять без отве
тов...

*  *  *

Может, на этой мысли и 
стоит остановиться?

Только добавить бы сле
дующее.

Взять совхоз «Кедро
вый». Здесь 235 работа
ющих — животноводов, ме
ханизаторов, специалистов. 
Их годовая заработная пла
та в среднем — 688 тысяч

рублей.
Управленческий аппарат 

Кривошеинского РАПО — 
44 человека. Производящих 
материальные блага среди 
них, разумеется, нет. Годо
вая зарплата — 2 1 2  тысяч 
рублей. К этому можно бы 
добавить стоимость кругло
годично сжигаемого бензина, 
услуг связи и т. п.

В общем, управленцы 
«съедают» треть довольно 
крепкого хозяйства.

Это не упрек, нет. Это — 
всего лишь попытка поста
вить вопрос о том, какой 
бтдачи вправе ожидать 
производственники от тех, 
кто обязан многопланово 
способствовать развитию 
эксперимента. В том числе 
— и в  вопросах, о которых 
шла речь... '

В. ВЕРЮТИН, 
наш корр.

Крнвошеинский район.

о т  РЕДАКЦИИ. О кривошеинском экономическом эк
сперименте уже написано много. Эта публикация, не пре
тендуя на безоговорочные оценки, ставит практический 
вопрос: как возрастающий уровень рентабельности при
вести в соответствие с естественной потребностью расши
рять строительство? Существующая система планирова
ния, поставок материалов как бы Искусственно сдержива
ет реализацию полученных доходов, что, в свою очередь, 
притормаживает развитие . крепнущего хозяйства, осо
бенно в социальной сфере.

Выходит, богатеть, тем более ускоренными темпа
ми, не так уж в  привлекательно?.. Приглашаем к об
суждению поднятой темы специалистов облагропрома, 
Кривошеинского РАПО, всех, кто имеет на этот счет 
предложения и замечания.

Открылся съезд КП В
ЛОНДОН. 14 ноября в муниципальном центре сто

личного района Хаммерсмит начал работу юбилейный 
40-й съезд Коммунистической партии Великобритании. В 
нем принимают участие более 300 делегатов. Среди ино
странных гостей на съезде присутствует представитель 
КПСС — член ЦК КПСС, первый секретарь Томского 
обкома КПСС В. И. Зоркальцев.
Делегаты съезда обсудят значения, который изменил 

широкий круг вопросов 
стратегии и тактики бри
танских коммунистов в 
сложной политической об
становке, сложившейся в 
результате третьей . подряд 
победы на всеобщих выбо
рах консервативной партии.
Как явствует из докумен
тов, предложенных на рас
смотрение учавтников фору
ма, одной из его централь
ных задач является укреп
ление единства партийных 
рядов. Они рассмотрят так- зацию всего огромного 
же комплекс мер по привле
чению новых членов в ря
ды КП В, наметят пути к
созданию единого фронта

ход истории человечесгва». 
— говорится в документе. 
В нем отмечается глубокая 
символичность того, что ны
нешние торжества прохо
дят в период новых рево
люционных преобразований 
в Стране Советов. «Мы, 
британские коммунисты, — 
говорится далее в заявлении, 
—всем сердцем приветству
ем перемены. намеченные 
XXVII съездом КПСС. Этот 
процесс нацелен на мобили-

по-
тенциала социализма и ши
рокую демократизацию со
ветского общества, на твор
ческое развитие и обога-

демократических сил, бли- щение теории марксизма-
ленинизма».

«Мы собрались здесь в 
поистине исторический пе- 

тельства тори, представля- риод, открывающий реаль-

жайшая цель которого — 
добиться отстранения от 
власти нынешнего прави-

ющего интересы крупного 
капитала.

Значительное место в хо-

ную возможность ядерного 
разоружения и мира», — 
сказал в своем выступлении

де дискуссий будет отведе- на форуме британских ком-
но вопросам войны и мира, 
роли британских коммуни
стов в антивоенном движе
нии страны и пропаганде 
идей разрядки и разоруже
ния. Среди присутствующих 
распространено заявление, в 
котором руководство КПВ

мунистов Генеральный се
кретарь КПВ F. Макленнан. 
Народы планеты с величай
шей надеждой и радостью 
восприняли перспективу за
ключения советско-амери
канского договора по РСД и 
ОТР, который имеет особо

от лица всех британских важное значение для Брита- 
коммунистов сердечно позд
равило советский народ со 
знаменательным юбилеем-

НИИ, поскольку будет на 
практике означать вывод 
американских «Томагав-

70-летием Великой Октябрь- ков» с британской земли 
ской социалистической ре- подчеркнул он. 
волюции. «События Октяб- Вместе с тем такое со
ря 1917 года явились исто- глашение должно рассмат- 
рическим актом эпохального риваться лишь как первый

ЛИНЧЕВАНИЕ
ПО-ФРАНЦУЗСКИ
Дикий рев мотоциклов, мчавшихся со снятыми глу

шителями, разбудил в ту жаркую, душную августов
скую ночь многих жителей города Шатору в департа
менте Эндр. Это группа ультраправых «бритоголовых» 
в полувоенной форме вышла на охоту за юношами и де
вушками, чей цвет кожи был им не по нраву. Вооружен
ные дубинками и железными прутьями юнцы зверски 
избивали попадавшихся им под руку арабов. Затем вор
вались в одно из кафе, где обычно собираются рабочие- 
иммигранты, и учинили рацправу над посетителями.

0 «Мы не выносим арабов... Пусть они убираются по
дальше, им не место во Франции»,—без тени смущения 
заявил один из «бритоголовых», когда отряду полиции 
после огромных усилий удалось-таки утихомирить раз
бушевавшихся ревнителей расовой чистоты. Полиция 
арестовала пятерых бандитов, но, когда возмущение об
щественности начало спадать, выпустила их на свобо
ду... «за отсутствием состава преступления».

«Ошибки молодости.—вздохнул в оправдание один 
из «отцов города».—У нас в Шатору никогда такого не 
было. И парни-то из хороших демей... Мы все живем в 
мире и дружбе...».

Однако так ли уж вде спокойно в тихом Шатору? 
Описанный инцидент — не единственный. К расправам 
над темнокожими здесь, пожалуй, уже привыкли. За ни
ми—беспрецедентный рост расистских настроений, по
догреваемых «ультра». Знаменем ультраправой партии 
«национальный фронт» стало облыжное, сформулирован
ное под намек обвинение: «Три миллиона безработных 
французов, рядом — три миллиона иммигрантов!». Вы
вод, мол, делайте сами. На обывательские слои это дей
ствует безотказно. Те тоже не прочь спихнуть вс^ беды 
современной Франции—рекордную безработицу, небыва
лый размах преступновти, падение уровня жизни— на 
трудящихся-иммигрантов.

Едва начали забыватьдя и постепенно сходить со. 
страниц газет перипетии драмы в Шатору, как произо
шел еще один инцидент, теперь уже во французской 
столице.

Было раннее утро. Большинство обитателей угрюмо
го четырехэтажного здания на улице Софруа на окраине 
Парижа на работе. Этот дом называют здесь «цветным», 
поскольку в жалких перенаселенных квартирках живет 
почти пятьдесят семей переселенцев из стран Азии и 
Африки. Группа из тридцати молодчиков ворвалась в 
подъезд и начала «обрабатывать» квартиры. Через пол
часа все было кончено. Переломанные двери, искоре
женная мебель, разбитые стекла, плач перепуганных де
тишек... «Мы из ассоциации предпринимателей», — за
явили погромщики.

В. ХРЕКОВ.
(ТАСС).

|'м  PieasfiP то !нткорисе А
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wows мсца авоит тнй uve& of бвктйгое эте,1м, wiU'iaH rauLKMeR амо 
NoRfaau Ma'iUMc тнан аы токе е-ьа,

■iN .лмекса—

Lit.lOl

ФБР на протяжении многих лет вело обширную слеж
ку за -известными американскими писателями. Среди 
них — Эрнест Хемингуэй, Теннесси Уильямс, Синклер 
Льюис, Норман Мейлер и десятки известных американ
ских писателей и драматургов.

(Из газет).
Профессор литературы: «Я хочу представить вам из

вестного лектора, который знает о жизни писателей 
Гертруды Стайн, Уильяма Фолкнера и Нормана Мейле- 
ра больше, чем кто-либо в Америке».

Политический рисунок из газеты «Ньюсдей».
(Фотохроника ТАСС).

шаг на пути к полной лик
видации ядерных вооруже
ний, будь то на Земле или 
в космосе, а также к ра
дикальному сокращению 
обычных средств ведения вой
ны, продолжал)'Г. Макленнан?. 
Нельзя допустить, чтобы 
правительству консервато
ров или лидерам НАТО 
удалось саботировать эту 
желанную для всех народов 
перспективу, подчеркнул он. 
В этой связи руководитель 
•КПВ выступил с резкой 
критикой кабинета тори, 
который, вопреки позитив
ным сдвигам в деле контро
ля над ядерными вооруже
ниями, полным ходом осу
ществляет программу «мо
дернизации» собственных 
ракетно-ядерных сил за 
счет закупки американских 
систем первого удара 
«Трайдент». Г. Макленнан 
высказал серьезные оговор
ки и по поводу оборонной 
политики британских лейбо
ристов, которые признают 
необходимость ликвидации 
ядерных арсеналов Англии, 
но при этом выдвигают идею 
наращивания и совершенст
вования обычных видов во
оружений.

На прошлой неделе мы 
стали свидетелями беспре
цедентной встречи в Москве 
представителей партий и 
движений, прибывших на 
празднование 70-летия Ве
ликого Октября, отметил 
оратор. Эта встреча проде
монстрировала большие воз
можности коммунистов, но 
подчеркнула и их возрос
шую ответственность за 
происходящие в мире пере
мены. Компартия Велико
британии готова встретить 
эти перемены, сказал в за
ключение Г. Макленнан.

Бесправное 
положение 

женщин 
в Австрии

в  знак протеста против 
несправедливого увольнения 
с работы и выселения из 
служебной квартиры объя
вила голодовку 27-летняя 
жительница австрийской 
столицы. Мать троих детей, 
она работала домоуправом 
в венской общине и усреш- 
но справлялась со своими 
обязанностями. После по
следней беременности она 
временно не могла выпол
нять работу в полном объе
ме. Этого было достаточно 
для властей, чтобы уволить 
ее и лишцть крыши над го
ловой.

Этот случай является яр
кой иллюстрацией бесправ
ного положения женщин в 
австрийском обществе. Как 
подчеркивает статс-секре
тарь по делам женщин в 
ведомстве федерального 
канцлера Йохана Дональ 
в газете «Винер цайтунг», 
особую тревогу вызывает 
нерешенность вопроса с за
нятостью среди женщин. Их 
последними принимают на 
работу и первыми увольня
ют. Женщинам зачастую за
крыт путь к профессио
нальному обучению, что ве
дет к зачислению их на низ
кооплачиваемую неквалифи
цированную работу.

По данным объединения 
австрийских профсоюзов, 15 
процентов одиноких жен
щин - служащих и 30 про
центов работниц, у которых 
есть дети, живут на пороге 
бедности.

Рост
производства 

наркотиков 
в США

в  Соединенных Штатах 
отмечен значительный рост 
производства марихуаны. 
Об этом сообщило управ
ление по борьбе с распро
странением наркотиков. По 
мнению сотрудников уп
равления, одной из причин 
этого является сохраняю
щийся в стране высокий 
спрос на наркотики. Сей
час марихуану курят 18 
млн. американцев.

в  южных штатах, отме
чает телекомпания Эн-би-си, 
индийскую коноплю, из ко
торой получают марихуану, 
начали высеивать в мас
штабах, сравнимых с выра
щиванием помидоров. Ки
лограмм обработанного сы
рья приносит до 6” тыс. дол
ларов барыша. В прошлом 
году за разведение коноп
ли в США было арестова
но 5,5 тыс. человек. Но це
на на зелье остается столь 
высокой, указывает Эн-би-си, 
что желающих рискнуть 
свободой становится все 
больше.
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. Строго говоря, многие из 
томичей — поклонников 
лыжного срорта—уже при
ветствовали зиму. Неделю 
назад, когда в праздничные 
дни впервые вышли на трас
сы здоровья. Но то была 
проба, тем более что пого
да, как вы помните, не сли
шком расстаралась для лю
бителей лыжных прогулок. 
А вот в минувшие выход
ные дни все, как говорится, 
встало на свои места.

Мы находимся на ста
дионе «Буревестник». По
чему здесь? А потому, что 
сегодня на его трассах впер
вые померятся силами 
лучшие гонщики Томска. 
Решено открыть зимний се
зон эстафетами. Дается 
старт! Впечатляющее это 
все-таки зрелище; десятки 
лыжников одновременно по 
ОИгналу арбитра начинают 
гонку. Тактическая борьба, 
ведущаяся буквально с пер
вых метров дистанции (кан^ 
дый из четырех этапов — 3 
километра у женщин и 5 
километров у мужчин), всм- 
ре определяет лидеров. Но 
у них главные события еще 
впереди.

А мы пока осмотримся. 
Лыжников сегодня на «Бу
ревестнике» много. Кто-то 
пришел сюда с семьей, с 
детьми. Кто-то предпочи- 
(тает гордое одиночество', 
когда можно неспешно по
размышлять о своих проб
лемах. Впрочем, таких, к&- 
верное, меньшинство, ибо 
лыжные старты захватыва-

Здравствуй, лыжкя!
в минувшие выходные состоялось открытие зимнего спортив
ного сезона.

ют настолько, что трудно 
думать о чем-либо ином. 
Вот проехал папа, впря
женный в санки, а на его 
плечах — малолетнее ча
до. Подойдем к ним.

слово -  УЧАСТНИКУ, к. А. ЦХАЯ, секретарь 
парткома завода режущих 
инструментов:

—  Сегодня мы, как все
гда, на лыжне. И, конеч
но, всей семьей. Такие про
гулки —  наша семенная 
традиция. Дочка Юля —  
она в третьем классе —  
уже вполне может пройти 
пять километров. Сын 
АлешКа - -  он помладше —  
пока на такие дистанции 
не отваживается. Но все 
равно ходит с нами. Каж
дый такой выход достав
ляет массу удовольствия.

С трассы эстафеты пере
дают; лидерство захватила 
команда педагогического ин
ститута. Это и понятно; 
ведь за этот коллектив ны
не выступают уже достаточно 
известные юные гонщицы— 
Е. Протопопова, Е. Сухих, 
Е. Доможирова, ставшие 
студентками факультета 
физвоспитания.

А в это время совсем не
далеко от «Буревестника», 
у проходной радиотехничес
кого завода, начинается свой 
праздник. В тринадцатый 
раз заводчане проводят 
«Русскую метелицу». Вна
чале, как водится, парад. 
Затем — игры, веселые 
старты и аттракционы. И... 
лотерея. Да, пример стади
она «Труд», впервые органи
зовавшего лотерею во время 
футбольного матча, оказал
ся заразительным. А что? 
Дело-то хорошее. Любой из 
заводчан мог оказаться об
ладателем стиральной ма
шины «Фея», пылесоса, пре
красных спортивных костю
мов. Потому-то и участвова
ли рабочие завода в этом 
празднике столь активно, 
имея, конечно же, виды на 
выигрыш, с нетерпением 
ожидая начала розыгрыша.

Вообще надо сказать, что 
наши зимние праздники ста
новятся не только чисто 
лыжными. На стадионе «Бу-

р'евестник»,', на заснежен
ной площадке, щел увлека
тельнейший футбольный 
матч. Необычный матч! 
Мужская команда студен
тов - политехников в связ
ке по два стремилась обы
грать команду девушек. 
Симпатичные служительни
цы кожаного мяча оказа
лись крепким орешком и 
боролись за каждый мяч 
страстно и азартно. После
дил за перипетиями проис
ходящего и один из самых 
Ю!ных участников праздни
ка.

слово -  УЧАСТНИКУ.
Денис КАТАЕВ, ученик 

второго нласса школы 
№ 51:

—  Я сюда с улицы Кар
ташова пришел. Вместе с 
друзьями —  Сашкой и Мак
симом. Здесь хорошо. На 
лыжах покатались с горок. 
Теперь буду сюда часто 
приходить. Я и в прошлом 
году на лыжах катался, но 
сейчас у меня лучше полу
чается.

Если Дениска будет каж
дое воскресенье приходить 
на лыжню, то он наверняка

будет бегать так же быстро 
и ловко, как те участни
ки эстафеты, которые уже 
завершили гонку. Как и ожи
далось, первое место у де
вушек выиграла команда 
ТГПИ. У мужчин сильнее 
других выступили спорт
смены ТВВКУС. Вряд ли 
следует делать какие-либо 
выводы из этого первого вы
ступления, но запев буду
щим победам сделан.

А вот сообщение из Ле
нинского района. На лыж
ной базе «Сосновый бор» 
проходит праздник трудовых 
коллективов. Вместе с под
чиненными на трассы вы
шло немало руководителей 
подразделений. Неплохо по
работали организаторы — 
партийные, профсоюзные и 
комсомольские комитеты 
трудовых коллективов рай
она. Можно принять участие 
в массовых и семейных 
стартах, соревнованиях «Ма
лышок», споре тяжелоатле
тов, турнире по настольно
му теннису. Наконец, разыг
рать лотерею.

К сожалению, не получи
ли мы никаких сдедений из 
Октябрьского района. Очень 
удачно прошел у них празд
ник «Первая лыжня», а вот 
в минувшее воскресенье ца
рило затишье. Почему? .

Более 2.500 километров 
в зачет конкурса «Лыжня 
зовет» прошли участники 
массовых стартов в Совет
ском районе. Те, кто вышел 
на трассы здоровья всей 
семьей, смогли поспорить за 
приз лучшей семейной 
команде.

Праздничная суматоха по
немногу улеглась. Но еще 
долго не смолкают веселые 
голоса. Любители активного 
отдыха продолжают свои 
прогулки.

слово -  УЧАСТНИКУ.
А. ИВАНОВ, научный со

трудник:
—  Конечно, сегодняшний 

выход на лыжах —  луч
ший отдых в воскресный 
день. Я нынче встал на 
лыжи первый раз, прошел, 
в общем-то, немного. Но, 
думаю, со временем моя 
дистанция увеличится.

В порядке критики мож
но? Мне кажется, в прош
лые годы больше ощуща
лась атмосфера праздника. 
Выло больше конкурсов для 
«неорганизованных» лыж
ников, работало больше 
торговых точек, и, как 
следствие, было больше лю
дей на лыжне. Почему бы 
нам не возродить хорошие 
традиции?

Вот и все. Праздник за
вершен. Но он не кончает
ся. Потому что, если пере
фразировать классика лите
ратуры, «лыжи — это 
праздник, который всегда с 
тобой».

М. СЛАВИН.
Фото А. Петрова.

Воскресная лыжня

Начинаем конкурс

ВСТРЕЧАЕМСЯ ЧЕРЕЗ НЕДЕЛЮ
Итак, состоялись первые старты начавшейся спор

тивной зимы. Что они показали? Томичи по-прежнему 
стараются использовать свои выходные для лыжных 
прогулок. Это радует. Интерес к зимним видам спорта 
не ослабевает. Но важно подкрепить его организацион
ными wiepaMH, так, как это было в минувшие годы.

Важно, чтобы каждый воскресный старт был празд
ником. Без всяких натяжек. Значит, стоит заранее про
думать программу лыжного воскресенья, позаботиться о 
призах. А для выдумки и фантазии — полная свобода! 
Давайте будем фантазировать, искать, творить.

Через неделю Мы снова встречаемся на лыжне. На
поминаем;

Как ' уже знают наши чи
татели, в прошлом зимнем 
спортивном везонб газета 
объявила конкурс «Вос
кресная лыжня». Напомним, 
что суть его вот в чем; мы 
отмечаем трудовые коллек
тивы областного центра, 
которые в очередное вос
кресенье показали наиболь
шую массовость на лыжне, 
а также и тех, кто выста
вил наименьшее количество 
участников на лыжные 
старты. Для этого мы учре
дили два приза; «Здоровье» 
и «Больничный лист».

Что ж, настало время 
подвести итоги первому ту
ру нашего конкур(;а. Мы 
оцениваем участие коллек
тивов в лыжных праздни
ках. состоявшихся 14—15 
ноября.

ставлены трудовые коллек
тивы завода резиновой обу
ви и завода измерительной 
аппаратуры.

Активное участие в празд
нике, состоявшемся в Ки
ровском районе, приняли 
любители лыжного спорта 
из объединения «Контур», 
политехнического института, 
радиотехнического завода.
< J^yчшими коллективами 
Советского района хоте
лось бы назвать предприя
тия связи; городские теле
фонные сети и телеграфно
телефонную станцию. Ус
пешно участвовали в нашем 
конкурсе также коллективы 
треста «Томскграждан-
строй» и облфотообъедине- 
ния.

Наиболее маасово в Ле
нинском районе были пред-

К сожалению, наш «чер
ный список» вс;е-таки немал. 
В него мы занесли коллек

тивы, которые начали спор
тивный сезон вяло, без эн
тузиазма. Надеемся, что 
итоги первого тура конкур
са дадут основания для 
серьезного разговора.

Среди коллективов Ле
нинского района ^ о т  
«приз» вручается Томскому 
лесопромышленному комби
нату.

В Кировском районе, 
как ни странно, нашими 
«лауреатами» стали коллек
тивы спортклуба «Крис
талл», университета, элек
тролампового завода. Да, 
дейцтвительнб странно. 
Ведь у этих коллективов 
очень хорошие спортивные 
традиции. Но думаем, что 
«Больничный лист» — до- 
с^адная случайность в их 
«биографии».

Лишь несколько человек 
пришли на праздник из 
коллективов главпочтамта, 
«Агропромстроя» в Совет
ском районе. В результа
те—получите «приз»!

Мы поздравляем первых 
лауреатов нашего конкурса 
и советуем подтянуться аут
сайдерам. Конкурс «Вос
кресная лыжня» продолжа- 
етсл- Надеемся, что в оче
редных турах примут учас
тие коллективы Октябрьско
го района. Пока же от ор
ганизаторов стартов ЭТОГО' 
района информация не пос
тупала.

2 /—22 н о я б р я  —  м ассовы й лы ж ны й  п р а з д н и к  с ту д е н то в , по св ящ е н н ы й  
М е ж д у н а р о д н о м у  д н ю  с ту д е н та . С о с т о я т с я  с о р е в н о в а н и я  в к о лле к ти в а х  

ф и з к у л ь т у р ы  в з а ч е т  к о н к у р с а  « Л ы ж н я  з о в е т ! »

ПОГОДА
Сегодня—небольшая об

лачность, местами слабый 
снег, ветер Юго-восточный, 
5 — 10  метров в сркунду, 
температура 18—23, в Том
ске 18 — 20 градусов моро
за.

18—19 ноября — облач- 
носуь с прояснениями, мес
тами слабый снег, ветер за
падный, 7 — 12 метров в се
кунду, температура ночью и 
днем 5 — 10, местами до 18 
градусов мороза, девятнад
цатого ноября 15 — 20, 
днем 8 —13 градусов моро- 
la.

Телевидение
ВТОРНИК, 17 ноября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — «90 минут». 8.35 —
Футбольное обозрение. 9.20 — 
«В. И. Ленин. Страницы жиз
ни». «Революция защищает
ся». Премьера многосерийного 
телефильма. Фильм 1-й — «Ве
лик и страшен был год восем
надцатый» («Экран», 1987 г.). 
10.30 — «Песни наших отцов». 
Концерт. 11.15 — Новости.

С 11.25 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.10 —

«Прожектор перестройки».
16.20 — «Пять лет спустя». 
Премьера документального 
фильма. 16.35 — «Религия и 
политика». 17.05 — Мульт
фильмы. 17.25 — Школа: про

блемы перестройки. Беседа с 
первым заместителем минист
ра просвещения СССР А. А. 
Коробейниковым. 17.45 —
«Волжская твердыня». Доку
ментальный фильм. 18.15 —
Концерт. 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.00 — Футбольное
обозрение. 19.50 — «Револю
ция защищается». Фильм 1-й 
— «Велик и страшен был год 
восемнадцатый»." 21.00 —«Вре
мя». 21.35 — «Прожектор пе
рестройки». 21.45 — Телемост 
«Москва — Дели». 23.15 —«Се
годня в мире». 23.30 — Чем
пионат мира по шахматам.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Кто ты?». Премье
ра научно - популярного
фильма. 8.35, 9.35 — Геогра
фия. 7-й класс. 9.05, 13.25. — 
Французский язык. 1-й год

обучения. 10.05 — Учащимся 
СПТУ. Общая биология. 10.35, 
11.35 — География. 6-й класс. 
11.05 — «Русская речь». 12.05 
— «Девушка из банка». Худо
жественный фильм. 13.55 —, 
Новости. 14.05 — «Сельский 
час». 15.05— «Хоровод друж
бы».

С 15.50 до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Хлеб легким не бы

вает». Документальный фильм. 
19.00 — «День области». 19.15 
«Деловая встреча». Передача 
1-я.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!».
ТОМСК

20.20 — «Хозяйствовать по- 
новому». 20.50 — «Инженер
ный (Михайловский) замок». 
Телефильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Прожектор перестройки». 
21.45 — «Тайная прогулка».
Художественный фильм. 23.05
— Играет Государственный 
квартет им. Шостаковича. 23.15
— Чемпионат СССР по хок
кею. ЦСКА — «Динамо» (Мос
ква). 2-й и 3-й периоды. В пе
рерыве (23.50) — Поет и тан
цует молодость.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.05 — Новости. 18.15 —
«Сельский час». 19.15 — «...До 
шестнадцати и старше». 20.60
— «Спокойной ночи, малыши!». 
20.20 — Документальные теле
фильмы.
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Отдел партийной жизни —
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Отдел пропаганды —
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Отдел промышленности —  
1-46-66, 1-27-68

Отдел нефтегеологии и стро
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

В театрах
ДРАМЫ

18 ноября. «О, женщины...»
- 19.

ВИДБОТЕКА
18 ноября «Корабль-при

зрак» — 10-20. «Правосудие»
(две серии) — 12. 14-30, 17.
19-30.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ. 

«РОДИНА»
17 ноября. «Акселератка»—  

9, 10-50, 12-40, 14-30, 18-10,20. 
21-40. Кинолекторий «Счастье 
твое охраняет закон».. Фильм 
«Чужие здесь не ходят» —  
16-10.

имени М. ГОРЬКОГО
17 ноября. «Анжелика в гне

ве*— 9, 10-50, 12-40, 14-30. 16-20, 
18-10, 20. 21-50. «Другая
жизнь»—  9, 10-50, 12-40, 14-30. 
16-20, 18-10, 20, 21-50. «Выс
ший суд» —  9, 10-20, 11-40,
13, 14-20, 15-40, 17. 18-20. «Ган
ди» (две серии) —  19-40.

«ОКТЯБРЬ»
17 ноября. «Кин-дза-дза» 

(две серии)— 8-40, ll-lO, 13-40. 
«Сальвадор» (две серии) — 
16-10, 18-40. 21-10. «Влюблен
ная в цирк» —  9, 12-10. «По
лет над Гнездом кукушки» 
(две серии) —  14, 16-30, 19,
21-20. «Сказка о громком ба
рабане» —  10-30.

«ПИОНЕР»
17 ноября. «Неуловимые 

мстители» —  9, 10-40, 12-20. 
Мультсборник «Ну, погоди!»
—  14. «Бесконечная история»
—  15-40. «Привидения в зам- 
ие Шпессарт» —  17-20, 19-10, 
21 .

имени И. ЧЕРНЫХ 
17 ноября. «Черные очки»

—  9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-30. «Завтра была 
война» —  9. 10-40, 12-20, 14,
16, 17-40, 19-20, 21.

«СИБИРЯК»
17 ноября. «М аугли» -9 -2 0 . 

«Хозяйка Нисиавуорн» —  11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20.21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«ТРАНСПОРТНИК»

17, 19
ября 
I, 21.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с трам
вайно-троллейбусным управ
лением продолжают набор 
на курсы водителей трол
лейбусов и трамваев. На 
курсы принимаются . муж
чины, отслужившие в рядах 
Советской Армии, и девуш
ки не моложе 18 лет. Срок 
обучения— 6 месяцев. При
нятым на курсы выплачива
ется стипендия в размере 
100 руб. в месяц. Одино
ким предоставляется место 
в общежитии, бесплатный 
проезд в трамваях и трол
лейбусах. Желающие могут 
работать в депо в свобод
ное от учебы время. Имеет
ся стол заказов. Средний 
заработок составляет 250— 
300 руб. в месяц. Доставка 
на работу и с работы слу
жебным транспортом.

За направлением на 
учебу обращатьвя: г. Томск, 
пр. Кирова, 17; Бердская, 
18; ул. Пушкина, 71; Лазо, 
16, кор. 2. Справки по тел. 
4-74-90, 1-47-94.

Управление «Томскобл- 
газ» напоминает руководи
телям предприятий и орга
низаций, пользующихся
сжиженным газом (пропан- 
бутан), о необходимости до 
20 декабря 1987 года за
ключить договор на 1988 
год.

Предприятиям, не заклю
чившим договор, отпуск га
за с 1 января 1988 года 
производиться не будет.

Управление «Томскобл- 
газ».

Совхоз «Томский» имеет 
в свободной реализации про
межуточные исполнитель
ные механизмы «ПИО-017»
в комплекте с датчиками 
ДПС 0,38, позволяющие вы
полнять пожарную сигнали
зацию в пожаро-, взрыво
опасных помещениях всех 
классов.

Обращаться по телефо
нам 96-93-34, 96-63-84.

СПТУ-12 ПРОДОЛЖАЕТ 
НАБОР учащихся на 
1987/88 учебный год по 
специальностям; секретарь- 
машинистка («а базе 10 
классов), стипендия — 30 
рублей в месяц: швея-мото- 
ристка по изготовлению 
верхней одежды (на базе 10 
классов), стипендия — 70 
рублей в месяц.

Наш адрес: Т. Томск, 
пр. Ленина, 100. Телефоны 
для справок; 2-20-06, 
2-58-49.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра
боту требуются; слесари- 
наладчики полиграфическо
го оборудования, травиль
щик, ученики печатников 
офсетной печати, наборщи
ков машинного набора, 
швеи на проволокошвейную 
машину. На центральный 
склад издательства (ул. 
Парковая. 6) требуются 
кладовщик и водитель элек
тропогрузчика.

Обращаться; пр. Фрунзе, 
103, тел. 1-47-00, в отдел 
кадров.

2 1 , 22  ноября • „  „
Малый концертный зал 

(пр. Ленина, 75)
ТОМСКИЙ СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР

Бизе — Симфония № 1 («Юношеская»).
Глазунов—Концерт для скрипки с оркестром (ля ми

нор, соч. № 2 ).
Салаке—Три латышских танца.
Дирижер — заслуженный артист Латвийской ССР 
Леон АМОЛИНЬШ.
Солист—заслуженный артист РСФСР, лауреат меж

дународных конкурсов 
Виктор ПИКАИЗЕН.
Начало—в 19 час, 30 мин.

Управление культуры Томского облисполкома 
Театр кукол «Скоморох»,

лауреат международного фестиваля в Югославии, 
лауреат премии томского комсомола

РЕПЕРТУАР НА ДЕКАБРЬ 1987 года
Для детей: ^
5— в 11 чае. К). Сидоров

«Русская соль»
6— в 11 и 13 час., 19—в 11 час. Г. Ландау

«Волк и козлята»
8 и 18—в 11 час. С. Маршак

«Кошкин дом»
11 и 22—в 11 час. А. Гайдар

«Сказ о Мальчише-Кибальчнше»
1 2 — в 1 1  час;.

«Путешествие с куклами»
13— в 11 и 14 час. И. Суни, А. Ильвовский

«Новые приключения Колобка»
15—в 11 час. В. Тихвинский

«С чего начинается Родина»
20—в 1 1  и 14 чае. Михалков

«Три поросенка»
Для взрослых:
4 — в 19 час. Г, Горин

«Самый правдивый»
5— в 19 час. К. Гольдони

«Мнрандолнна»
8— в 19 час. П. Грушко

Премьера «Было или не было»
(часть I)

9— в 19 час.
«Было или не было»

(часть II)
12—в 10 час. В. Корос;тылев

«Пиросмани»
13. 22—в 19 час. А. Кленов

> «Был я очень небольшой»
19— в 19 час. Ж. Ануй

«Жаворонок»
20— в 19 час. А. С. Пушкин

«Руслан и Людмила» !
Главный режиссер театра—Роман ВИН ДЕРМ АН. {
Принимаются заявки на коллективные поерщения. 

Справки по телефону 2-48-41.
Адрес театра; пер. Кооперативный, 4. Проезд до ос

тановки «ЦУМ».

( ТРУМОУСТРОИСТВА)
ПРИГЛАШ АЕТ Н А РАБОТ>

НА ЗАВОД ЖБК-100; начальника отдела капиталь
ного строительства, технологов по производству железо
бетона, мастеров производственных участков, заместите* 
ля главного бухгалтера, кассира, машинистов мостовых 
кранов, сварщиков, электрослесарей, арматурщиков, 
|^рмовщиков, машинистов котельных установок.

На предприятии имеются; столовая, стол заказов, мо
лодежное общежитие, общество садоводов-любителей. В 
1988 году начинается строительство 240-квартирного 
жилого дома. Организуется кооператив. Доставка на ра
боту, с работы — служебным транспортом. Справки по 
тел. 5-23-32.

В ЛЕЧЕБНО-ТРУДОВЫЕ МАСТЕРСКИЕ; главного 
'механика, товароведа, начальника снабжения, секретаря- 
'машинистку, 'агента по снабжению, контролера ткани, 
промерщика ткани. Справки по тел. 5-26-69.

НА ЗАВОД ДРЕВЕСНОСТРУЖЕЧНЫХ ПЛИТ: за
местителя директора по кадрам и быту, старшего юрис
консульта, старшего инженера по гражданской обороне, 
старшего инженера-крнструктора, инженера по нормиро
ванию, .инженера отде^та |кадров, старшего бухгалтера 
овса, коменданта убежища, механиков, старшего инже
нера лаборатории КИПиА, энергетика, электриков, сле
сарей КИПиА, сортировщиков, водителей автобусов, ма
стера, бульдозериста. Справки по телефону 2-36-54, 
доп. 5-22.

В ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР: уполномоченных по 
рспространению билетов, заведующего хозяйством, води
теля категории «Д» на автобус «ЛАЗ». Справки по тел. 
2-32-05. '

Ректорат, партком, дека
нат механико - математи
ческого факультета Том
ского государственного 
университета имени В. В. 
Куйбышева. Томское отде
ление Сибирского матема
тического общества с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти, последовав
шей после продолжитель
ной и тяжелой болезни, 
члена КПСС, ветерана Ве
ликой Отечественной вой
ны. заслуженного деятеля 
науки РСФСР, доктора фи
зике - математических на
ук, профессора

ЩЕРБАКОВА 
Романа Николаевича . 

и выражают- глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Гражданская панихида 
состоится 18 ноября, в 13 
часов, в актовом зале на
учной библиотеки ТГУ.

Коллективы НИИ биоло
гии и биофизики и биоло
го-почвенного факультета 
Томского университета с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти после тя
желой болезни старейшей 
сотрудницы университета, 
ветерана труда, заведую
щей лабораторией 

ЛУЖКОВОЙ 
Анны Гавриловны 

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Вынос тела — 17 ноября, 
из квартиры покойной (ул. 
Киевская, 86-в, кв. 63).

Коллектив управления 
КГБ СССР по Томской об
ласти с глубоким прискор
бием извещает о смерти 
бывшей сотрудницы УКГВ, 
ветерана Великой Отечест
венной войны

ЧЕРНОВОЙ 
Татьяны Ивановны 

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ной.

Коллективы областного 
управления мелиорации и 
водного хозяйства. Том
ского межрайонного про
изводственного ремонтно
эксплуатационного объеди
нения, Молчаноцского уп
равления оросительно-осу
шительных систем выра
жают глубокое соболезно
вание начальнику управле
ния Г. С. Извекову в свя
зи со смертью матери 

ИЗВЕКОВОЙ 
Лукерьи Михайловны, 

последовавшей 12 ноября.

Коллектив управления 
внутренних дел глубоко 
скорбит по поводу смерти 
ветерана органов внутрен
них дел, подполковника в 
отставке, члена КПСС

ТЮРИНА
Петра Никитовича

и выражает глубокое собо
лезнование жене и родст
венникам покойного.

1-44-60, 1-48-48

Отдел науки и учебных 
заведений —
1 -33-58, 1-26-80
Отдел информации и 
культуры —  1.45-81, 1-43.32 
Отдел советского строитель
ства и быта -  1-36-58, 1-26-80 
Отдел писем —
1-38-65, 1-06-60, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций —  
1-16-16

Собственный корреспондент 
Колпашеве —  36-55 
Собственный корреспондент 
Стрежевом —  3-23-31 
Общественная приемная —  
1-36-66
Отдел об'ъявлений —
1-08-62 
Областная 
организацип.

Типография издательства «Краснее знамя» 
634050, г. Томск, ГСП, пр. ФруИВе, 103/1
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